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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE
Dep. Carlos Lula

VICE-PRESIDENTE
Dep. Neto Evangelista

REUNIÕES:

SECRETÁRIA

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:

Dep. Glalbert Cutrim
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ariston

REUNIÕES:

SECRETÁRIA

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIA

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

Dep. Hemetério Weba
VICE-PRESIDENTE

Dep. Juscelino Marreca

REUNIÕES:

SECRETÁRIA
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PRESIDENTE
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Dep. Davi Brandão

REUNIÕES:
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X - Comissão de Ética
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VICE-PRESIDENTE
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REUNIÕES:
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REUNIÕES:
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PRESIDENTE

Dep. Ricardo Arruda
VICE-PRESIDENTE
Dep. Leandro Bello

 REUNIÕES:

SECRETÁRIA

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto
VICE-PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho

REUNIÕES:

SECRETÁRIA

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE

Dep. Rildo Amaral
VICE-PRESIDENTE
Dep. Solange Almeida

REUNIÕES:

SECRETÁRIA
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PRESIDENTE

Dep. Júlio Mendonça
VICE-PRESIDENTE

Dep. Rafael Leitoa

REUNIÕES:

SECRETÁRIA

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

Dep. Francisco Nagib
VICE-PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho

REUNIÕES:

SECRETÁRIA

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Wellington do Curso
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Titulares
Deputado Ricardo Arruda
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Deputado Claudio Cunha
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Deputado Neto Evangelista
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Deputado Júnior França
Deputado Davi Brandão
Deputado Rafael Leitoa
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Deputada Edna Silva                        Deputada Ana do Gás
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Suplentes                           Deputado Júnior França
Deputado Juscelino Marreca            Deputado Júlio Mendonça
Deputado Neto Evangelista              Deputado Cláudio Cunha
Deputado Othelino Neto                   Deputado Fernando Braide
                                                            

Titulares
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Othelino Neto
Deputado Ricardo Rios
Deputado Júnior França
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Florêncio Neto
Deputado Carlos Lula
Deputado Rildo Amaral
Deputada Daniella
Deputada Mical Damasceno

Titulares
Deputada Janaína Ramos
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Dr. Yglésio
Deputada Solange Almeida
Deputado Rildo Amaral
Deputada Abigail 
Deputado Wellington do Curso

Titulares
Deputada Janaína Ramos
Deputado Juscelino Marreca
Deputada Solange Almeida
Deputado Rafael Leitoa
Deputado Júlio Mendonça
Deputada Ana do Gás
Deputado Júnior Cascaria

Titulares
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Florêncio Neto
Deputado Júnior França
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Rafael Leitoa
Deputada Daniella
Deputado Ricardo Rios
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Wellington do Curso

Suplentes
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Janaína Ramos
Deputado Davi Brandão
Deputado Florêncio Neto
Deputada Solange Almeida
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Leandro Bello

Suplentes
Deputado Neto Evangelista
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Aluízio Santos
Deputado Eric Costa

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Solange Almeida
Deputada Abigail
Deputado Davi Brandão
Deputado Júnior França
Deputado Eric Costa

Suplentes
Deputado Juscelino Marreca
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Florêncio Neto
Deputado Rafael Leitoa
Deputada Solange Almeida
Deputado Rildo Amaral
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Edna Silva
Deputado Glalbert Cutrim
Deputado Florêncio Neto
Deputada Abigail
Deputado Carlos Lula
Deputado Francisco Nagib
Deputada Mical Damasceno

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Neto Evangelista
Deputado Carlos Lula
Deputada Solange Almeida
Deputado Florêncio Neto
Deputado Davi Brandão
Deputado Wellington do Curso

Suplentes
Deputado Juscelino Marreca
Deputada Janaína Ramos 
Deputada Ana do Gás
Deputado Aluízio Santos
Deputada Abigail
Deputado Hemetério Weba
Deputado Wellington do Curso

Suplentes
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Edna Silva
Deputado Ariston
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Eric Costa

Suplentes
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Neto Evangelista
Deputada Ana do Gás
Deputado Aluízio Santos
Deputado Hemetério Weba
Deputado Cláudio Cunha
Deputada Mical Damasceno

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Abigail
Deputado Ariston
Deputado Othelino Neto
Deputado Ricardo Rios
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína Ramos
Deputado Ariston
Deputado Ana do Gás
Deputado Davi Brandão
Deputado Hemetério Weba
Deputado Eric Costa

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE
Dep. Abigail

REUNIÕES:

SECRETÁRIA



DIÁRIO DA ASSEMBLEIA                                                          QUINTA-FEIRA, 16 DE FEVEREIRO DE 2023 3
SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 16 / 02 / 2023   5ª FEIRA

TEMPO DOS BLOCOS PARLAMENTARES 

1. BLOCO PARLAMENTAR UNIÃO DEMOCRÁTICA.............09 MINUTOS
2. BLOCO PARLAMENTAR JUNTOS PELO MARANHÃO.......35 MINUTOS
3. BLOCO PARLAMENTAR UNIDOS PELO MARANHÃO.....16 MINUTOS

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS 

DATA: 16/02/2023 – QUINTA-FEIRA

ORDINÁRIA - 1ª SESSÃO:
PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 010/2023, 

DE AUTORIA DA DEPUTADA ANA DO GÁS, QUE CONCEDE 
A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO MANUEL BECKMAN 
A SRA. LUCIANA BARBOSA DE OLIVEIRA SANTOS, E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI Nº 048/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO ARNALDO MELO, QUE DENOMINA DE EDUARDO 
COELHO MENDES, O TRECHO DA RODOVIA MA - 034 
COMPREENDIDO ENTRE OS MUNICÍPIOS DE SÃO JOÃO DOS 
PATOS – PASSAGEM FRANCA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 

PROJETO DE LEI Nº 049/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JÚNIOR FRANÇA, QUE DECLARA DE UTILIDADE 
PÚBLICA O INSTITUTO UNIÃO DE MÃES EXCEPCIONAIS 
LUZIENSES – UMEL.

PRIORIDADE – 2ª SESSÃO
PROJETO DE LEI Nº 45/2023, DE AUTORIA DO PODER 

EXECUTIVO, (MENSAGEM Nº 020/2023), QUE AUTORIZA 
O PODER EXECUTIVO A TRANSFERIR O MUNICÍPIO DE 
FORTALEZA DAS NOGUEIRAS O DOMINIO POSSESSÓRIO 
EXISTENTE, MEDIANTE DOAÇÃO E CESSÃO DE TÍTULO 
GRATUITO, SOBRE A ÁREA QUE ESPECIFICA, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 003/2023, 
DE AUTORIA O MINISTÉRIO PÚBLICO, QUE DÁ NOVA 
REDAÇÃO AOS §§4° E 7° DO ART. 37, AO PARÁGRAFO ÚNICO 
DO ART. 38, AO INCISO XII DO ART. 126 E AO CAPUT DO ART. 
134-A; INCLUI A ALINEA “C” NO INCISO XV DO PARÁGRAFO 
ÚNICO DO ART. 100; ACRESCE AO ART. 110 OS §§ 1° E 2° E 
RENUMERA OS ATUAIS §§ 1° E 2° PARA 3° E 4°; MODIFICA A 
REDAÇÃO E ACRESCENTA AS ALÍNEAS “D” E “E” AO INCISO 
IX DO ART. 117; ALTERA O CAPUT E O PARÁGRAFO ÚNICO DO 
ART. 125-A; INCLUI OS ARTS. 125-B, 125-C E 125-D, E REVOGA 
O CAPUT E O PARÁGRAFO ÚNICO DO ART. 107-A E O ART. 133, 
DA LEI COMPLEMENTAR N° 13, DE 25 DE OUTUBRO DE 1991.

ORDINÁRIA - 2ª SESSÃO:
PROJETO DE LEI Nº 036/2023, DE AUTORIA DA 

DEPUTADA FABIANA VILAR, QUE INSTITUI “A SEMANA DA 
MULHER RURAL”, NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO 
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI Nº 037/2023, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA ANDREIA MARTINS REZENDE, QUE DISPÕE 
SOBRE A AUTORIZAÇÃO PARA CRIAÇÃO DO PROGRAMA 
ESTADUAL DE ORIENTAÇÃO, APOIO E ATENDIMENTO AOS 
CUIDADORAS E CUIDADORES FAMILIAR NÃO REMUNERADOS 
DA PESSOA EM SITUAÇÃO DE DEPENDÊNCIA, NO ÂMBITO 
DO ESTADO DO MARANHÃO.

PROJETO DE LEI Nº 038/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON D CURSO, QUE DISPÕE SOBRE 
A ISENÇÃO DO PAGAMENTO DA TAXA PARA EMISSÃO 
DO CERTIFICADO DE REGISTRO DE LICENCIAMENTO DE 
VEÍCULOS (CRLV).

PROJETO DE LEI Nº 039/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO FLORÊNCIO NETO, QUE DISPÕE SOBRE A 
OBRIGAÇÃO DE HOSPITAIS PÚBLICOS E PRIVADOS, NO 
ESTADO DO MARANHÃO, A INFORMAR SOBRE O DIREITO DE 
ACOMPANHANTE À PARTURIENTE POR MEIO DE FIXAÇÃO 
PLACAS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI Nº 040/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO FLORÊNCIO NETO, QUE INSTITUI A SEMANA 
ESTADUAL DE DOAÇÃO DE SANGUE.

PROJETO DE LEI Nº 041/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO RILDO AMARAL, QUE CRIA O “PROTOCOLO 
ELAS SEGURAS” DE ATENDIMENTO ÀS MULHERES 
MARANHENSES VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA SEXUAL OU ASSÉDIO 
EM DISCOTECAS, RESTAURANTES, BARES, EVENTOS 
ESPORTIVOS OU QUALQUER OUTRO ESTABELECIMENTO DE 
GRANDE CIRCULAÇÃO DE PESSOAS.

PROJETO DE LEI Nº 042/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CARLOS LULA, QUE ESTABELECE DIRETRIZES 
PARA A CRIAÇÃO DO “PROTOCOLO NÃO SE CALE” DE 
ENFRENTAMENTO E APOIO ÀS MULHERES E MENINAS, 
VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA SEXUAL OU ASSÉDIO EM 
ESTABELECIMENTOS DE LAZER NO ÂMBITO DO ESTADO DO 
MARANHÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI Nº 043/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO LEANDRO BELLO, QUE ALTERA A REDAÇÃO 
E EMENTA DA LEI Nº 11.615, DE 6 DE DEZEMBRO DE 2021, 
QUE ESTABELECE DIRETRIZES PARA AS CONDIÇÕES DE 
REPOUSO PARA OS PROFISSIONAIS FARMACÊUTICOS, NAS 
INSTITUIÇÕES DE SAÚDE PÚBLICA, NO ÂMBITO DO ESTADO 
DO MARANHÃO.

PROJETO DE LEI Nº 044/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO FERNANDO BRAIDE, CRIA O PROGRAMA 
ESTADUAL DE GERAÇÃO DE EMPREGO E RENDA E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI Nº 046/2023, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA SOLANGE ALMEIDA, QUE INSTITUI O 
PROGRAMA “MARIA DA PENHA VAI À ESCOLA”.

PROJETO DE LEI Nº 047/2023, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA SOLANGE ALMEIDA, QUE INSTITUI AS 
DIRETRIZES DO PROGRAMA ESTADUAL DE TRATAMENTO 
DA ENDOMETRIOSE E DOENÇAS RELACIONADAS.

MOÇÃO Nº 010/2023, DE AUTORIA DA DEPUTADA 
JANAINA RAMOS, DE CONGRATULAÇÕES AO SENHOR 
CARLOS ORLEANS BRANDÃO JÚNIOR PELA RECONDUÇÃO 
NO CARGO DE GOVERNADOR DO ESTADO DO MARANHÃO.

MOÇÃO Nº 011/2023, DE AUTORIA DO DEPUTADO 
LEANDRO BELLO, DE APLAUSOS E MANIFESTAÇÃO DE 
EXTENSA ADMIRAÇÃO AO PARTIDO DOS TRABALHADORES, 
PARABENIZANDO-O PELO ANIVERSÁRIO DE 43 ANOS DE 
FUNDAÇÃO, CELEBRADO NO DIA 10/02/2023.

MOÇÃO Nº 012/2023, DE AUTORIA DO DEPUTADO 
CLÁUDIO CUNHA, DE APLAUSOS AO MUNICÍPIO DE 
PRESIDENTE VARGAS, PELA COMEMORAÇÃO DO SEU 
ANIVERSÁRIO DE 58 (CINQUENTA E OITO) ANOS DE 
FUNDAÇÃO

ORDINÁRIA - 3ª SESSÃO:
PROJETO DE LEI Nº 031/2023, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO LEANDRO BELLO, QUE DISPÕE SOBRE A 
OBRIGATORIEDADE DAS CONCESSIONÁRIAS DE SERVIÇOS 
DE ENERGIA ELÉTRICA, ÁGUA E TELEFONIA, NO ÂMBITO 
DO ESTADO DO MARANHÃO, A EMITIREM DOCUMENTOS EM 
BRAILLE PARA PESSOAS COM DEFICIÊNCIA VISUAL.

PROJETO DE LEI Nº 032/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO FERNANDO BRAIDE, QUE REGULAMENTA, EM 
ÂMBITO ESTADUAL, O ART. 3º, § 1º, III, DA LEI FEDERAL Nº 
13.874, DE 2019, PARA CLASSIFICAR ATIVIDADES DE BAIXO 
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RISCO, E ADOTA OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI Nº 033/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA, QUE ALTERA A LEI Nº 
10.327 DE 28 DE SETEMBRO DE 2015, QUE DISPÕE SOBRE O 
PROGRAMA DE COMPRAS DA AGRICULTURA FAMILIAR – 
PROCAF NO ESTADO DO MARANHÃO.

PROJETO DE LEI Nº 034/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JÚNIOR FRANÇA, QUE OBRIGA BARES, 
RESTAURANTES, CASAS NOTURNAS E DE EVENTOS A 
ADOTAR MEDIDAS E AUXÍLIO À MULHER QUE SE ENCONTRA 
EM SITUAÇÃO DE RISCO.

PROJETO DE LEI Nº 035/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JÚNIOR FRANÇA, DECLARA DE UTILIDADE 
PÚBLICA A ASSOCIAÇÃO CULTURAL, FOLCLÓRICA BUMBA 
BOI BRILHO DA LUZ DE SANTA LUZIA - MA.

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 006/2023, 
DE AUTORIA DO DEPUTADO RICARDO ARRUDA, QUE 
CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO MANUEL 
BECKMAN A SRA. SONIA BONE DE SOUSA SILVA SANTOS, E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 008/2023, 
DE AUTORIA DO DEPUTADO CLAUDIO CUNHA, QUE 
CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO SENHOR 
RICARDO GARCIA CAPPELLI.

ORDINÁRIA - 4ª E ÚLTIMA SESSÃO
MOÇÃO Nº 008/2023, DE AUTORIA DO DEPUTADO 

CARLOS LULA, ENVIANDO MOÇÃO DE APLAUSOS, 
MANIFESTANDO ADMIRAÇÃO PELA CONDUÇÃO DOS 
TRABALHOS COMO INTERVENTOR FEDERAL EM BRASÍLIA 
AO SR. RICARDO GARCIA CAPPELLI.

MOÇÃO Nº 009/2023, DE AUTORIA DO DEPUTADO 
CARLOS LULA, ENVIANDO MOÇÃO DE APLAUSOS 
MANIFESTANDO EXTENSA ADMIRAÇÃO AO TRABALHO 
DESEMPENHADO PELO SR. FLÁVIO DINO DE CASTRO E 
COSTA, MINISTRO DA JUSTIÇA E SEGURANÇA PÚBLICA DO 
BRASIL FRENTE A RECENTE INVASÃO DO PLANALTO POR 
RADICAIS GOLPISTAS, TRABALHO ESTE QUE GARANTIU 
A DEFESA DO ESTADO DEMOCRÁTICO DE DIREITO E DA 
CONSTITUIÇÃO FEDERAL, RESTABELECENDO A ORDEM NO 
PAÍS.

PROJETO DE LEI Nº 019/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO LEANDRO BELLO, QUE AUTORIZA O PODER 
EXECUTIVO A CRIAR O CURSO TÉCNICO EM RADIOLOGIA 
NAS UNIDADES DO INSTITUTO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO, 
CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO MARANHÃO (IEMA).

PROJETO DE LEI Nº 020/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CLAUDIO CUNHA, QUE DISPÕE SOBRE A 
CRIAÇÃO DA FILA ZERO DO FERRY-BOAT DE EMBARQUE E 
DESEMBARQUE DE PASSAGEIROS, CARROS DE PASSEIOS, 
CARGAS E CAMINHÕES DE TODOS OS TERMINAIS 
AQUAVIÁRIOS NO ESTADO DO MARANHÃO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI Nº 021/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI O 
USO DO “CORDÃO DE GIRASSOL” COMO INSTRUMENTO 
AUXILIAR DE ORIENTAÇÃO PARA IDENTIFICAÇÃO DE 
PESSOAS COM “DEFICIÊNCIAS OCULTAS”, NO ESTADO DO 
MARANHÃO.

PROJETO DE LEI Nº 022/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE DISPÕE SOBRE 
BARES, RESTAURANTES, CASAS NOTURNAS E DE EVENTOS 
A ADOTAR MEDIDAS DE AUXÍLIO À MULHER QUE SE SINTA 
EM SITUAÇÃO DE RISCO.

PROJETO DE LEI Nº 023/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE DISPÕE SOBRE 
A OBRIGATORIEDADE DAS EMPRESAS DE CENTRAIS DE 

ATENDIMENTO TELEFÔNICO “CALL CENTERS”, SERVIÇOS 
DE ATENDIMENTO AO CLIENTE “SAC” ECONGÊNERES 
A DISPONIBILIZAREM MÉTODO DE ATENDIMENTO DE 
CHAMADA DE VÍDEO PARA PESSOAS SURDAS, NO ÂMBITO 
DO ESTADO DO MARANHÃO.

PROJETO DE LEI Nº 024/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI O 
SELO DE INCENTIVO A EMPRESAS QUE PROMOVEM O 
VOLUNTARIADO.

PROJETO DE LEI Nº 025/2023, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO CARLOS LULA, QUE INSTITUI A 
POLÍTICA ESTADUAL DE FORNECIMENTO GRATUITO 
DE MEDICAMENTOS FORMULADOS DE DERIVADO 
VEGETAL À BASE DE CANABIDIOL, EM ASSOCIAÇÃO COM 
OUTRAS SUBSTÂNCIAS CANABINÓIDES, INCLUINDO O 
TETRAHIDROCANABIDIOL, NAS UNIDADES DE SAÚDE 
PÚBLICAS ESTADUAIS.

PROJETO DE LEI Nº 026/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CARLOS LULA, QUE DISPÕE SOBRE A 
PREFERÊNCIA DE VAGAS PARA IRMÃOS NO MESMO 
ESTABELECIMENTO DE ENSINO PÚBLICO.

PROJETO DE LEI Nº 027/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CARLOS LULA, QUE DISPÕE SOBRE A 
VINCULAÇÃO DA MATRÍCULA NA REDE PÚBLICA DE ENSINO 
À VACINAÇÃO DO ESTADO DO MARANHÃO.

PROJETO DE LEI Nº 028/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI NO 
ESTADO DO MARANHÃO O FEVEREIRO VERMELHO: MÊS DE 
COMBATE A PREVENÇÃO AO USO DE ÁLCOOL E DROGAS.

PROJETO DE LEI Nº 029/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI 
NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO, A SEMANA DE 
CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE A IMPORTÂNCIA DA LIBERDADE 
DE IMPRENSA PARA A DEMOCRACIA, A SER COMEMORADA 
NA PRIMEIRA SEMANA DO MÊS DE ABRIL, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI Nº 030/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI NO 
ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO, O “DIA DA SEGURANÇA 
PÚBLICA”, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 004/2023, 
DE AUTORIA DO DEPUTADO RODRIGO LAGO, PARA CRIAR 
A COMISSÃO PERMANENTE DE DEFESA DOS POVOS DO 
CAMPO, DAS ÁGUAS E DAS FLORESTAS.

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 005/2023, 
DE AUTORIA DO DEPUTADO RODRIGO LAGO, QUE 
CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO MANUEL 
BECKMAN AO JORNALISTA RICARDO GARCIA CAPPELLI.

Diretoria Geral de Mesa, 16 de fevereiro de 2023.

Sessão Ordinária da Primeira Sessão Legislativa da Vigésima 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em quinze de fevereiro de dois mil e vinte três.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Rodrigo Lago.
Primeiro Secretário, Senhor Deputado Antônio Pereira.
Segundo Secretário, Senhor Deputado Roberto Costa.

Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores (as) 
Deputados (as): Abigail Cunha, Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia 
Martins Rezende, Antônio Pereira, Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, 
Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, Daniella, Davi Brandão, Doutor 
Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, Eric Costa, Fabiana Vilar, 
Fernando Braide, Florêncio Neto, Francisco Nagib, Glalbert Cutrim, 
Guilherme Paz, Hemetério Weba, Janaína Ramos, Júlio Mendonça, 
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Júnior Cascaria, Júnior França, Juscelino Marreca, Leandro Bello, Mical 
Damasceno, Neto Evangelista, Osmar Filho, Osmar Filho, Othelino 
Neto, Rafael Leitoa, Ricardo Arruda, Ricardo Rios, Rildo Amaral, 
Roberto Costa, Rodrigo Lago, Solange Almeida e Wellington do Curso. 
Ausente a Senhora Deputada Iracema Vale (em missão oficial).  

I – ABERTURA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

RODRIGO LAGO - Em nome do povo e invocando a proteção de 
Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, o Senhor Segundo 
Secretário para fazer a leitura do Texto Bíblico e da Ata da Sessão 
anterior.

O SENHOR SEGUNDO SECRETÁRIO DEPUTADO 
ROBERTO COSTA (Lê Texto Bíblico e Ata) – Ata lida, Senhor 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Ata lida e considerada aprovada. Com a palavra, o 
Senhor Primeiro Secretário para fazer a leitura do Expediente.

O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA (Lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.

PROJETO DE LEI N° 048 / 2023

Denomina de Eduardo Coelho 
Mendes, o Trecho da Rodovia MA 034 
compreendido entre os Municípios de São 
João dos Patos – Passagem Franca e dá 
outras providências.

Art. 1º Fica Denominada de EDUARDO COELHO MENDES, 
no Estado do Maranhão, na MA 034, trecho da Rodovia compreendido 
entre os Municípios de São João dos Patos e Passagem Franca, com 
extensão de aproximadamente 43 km. 

Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO 
PALÁCIO “MANUEL BECKMAN”, em 13 de fevereiro de 2023.- 
ARNALDO MELO - Deputado Estadual

PROJETO DE LEI N° 049/2023

Declara de utilidade pública o 
Instituto União de Mães Excepcionais 
Luzienses - UMEL

Art. 1º Declara-se de utilidade pública o Instituto União de Mães 
Excepcionais Luzienses- UMEL.

Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO 
(PALÁCIO “MANUEL BECKMAN”). - EM 13 DE FEVEREIRO DE 
2023. - JUNIOR FRANÇA - Deputado Estadual - PP

JUSTIFICATIVA

O Instituto União de Mães Excepcionais Luzienses- UMEL do 
Município de Santa Luzia/MA, inscrito no CNPJ sob nº 43.073.751/0001-
40, foi constituído em 14 de junho de 2019, pessoa jurídica de direito 
privado, sem fins lucrativos e duração por tempo indeterminado, com 
sede na Rua São José, n.º 281, Centro, Santa Luzia – MA.

Tal Entidade tem por escopo o atendimento a crianças portadoras 
de necessidades especiais de Síndrome de Down, Microcefalia, Paralisia 

Cerebral e Autismo, com atendimento multidisciplinar Odontológico, 
Ginecológico e consultas especializadas aos pacientes e familiares, 
além da prestação de auxílio por meio de palestras informativas, formas 
de tratamento, doações de cestas básicas, materiais de higiene pessoal 
e fraldas descartáveis.

Assim, com espeque na relevância social que o referido Instituto 
apresenta, submeto à consideração do Plenário desta Casa Legislativa 
a presente proposição e, com base no apreço que os meus ilustres pares 
têm à saúde do Povo Maranhense, aguardo apoio para a aprovação deste 
Projeto de Lei, por se tratar de medida de relevante interesse social.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO 
(PALÁCIO “MANUEL BECKMAN”). - EM 13 DE FEVEREIRO DE 
2023. - JUNIOR FRANÇA - Deputado Estadual - PP

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 010 /2023

Concede a Medalha do Mérito 
Legislativo Manuel Beckman a Sra. 
Luciana Barbosa de Oliveira Santos, e dá 
outras providências.

Art. 1º - Fica concedida a Medalha do Mérito Legislativo Manuel 
Beckman a Sra. Luciana Barbosa de Oliveira Santos.

Art. 2º - Esta Resolução Legislativa entrará em vigor na data da 
sua publicação.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 14 de 
fevereiro de 2023. - Ana do Gás - Deputada Estadual – PC do B

JUSTIFICATIVA

  Luciana Barbosa de Oliveira Santos, nasceu em Recife, 
Pernambuco, no dia 29 de dezembro de 1965. É formada em Engenharia 
Elétrica pela Universidade Federal de Pernambuco, aonde iniciou sua 
atuação na área política chegando a vice presidência da União Nacional 
dos Estudantes.

No ano de 1987 tornou-se integrante ativa do Partido Comunista 
do Brasil (PCdoB), partido do qual é a presidente nacional. Exerceu 
o mandato de deputada estadual, foi eleita como a primeira prefeita 
comunista do Brasil, em Olinda, Pernambuco e reeleita para o cargo.

Participou da composição do governo de Pernambuco, como 
secretária de Ciência e Tecnologia e elegeu-se Deputada Federal. 

Foi protagonista, mais uma vez, na sua atuação quando eleita 
vice-governadora do Estado de Pernambuco, tornando-se a primeira 
mulher a ocupar o cargo.

Atual Ministra da Ciência, Tecnologia e Inovação para o terceiro 
governo Lula, é a primeira mulher a comandar a pasta.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 14 de 
fevereiro de 2023. - Ana do Gás - Deputada Estadual – PC do B

INDICAÇÃO N° 148 / 2023

Senhora Presidente,
 
Na forma do que dispõe o Regimento interno deste Parlamento, 

Requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja 
encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado, 
Carlos Brandão, solicitando que autorize o Secretário de Estado de 
Infraestrutura, o Senhor Aparício Bandeira a inclusão da MA 034 
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no Programa Gestão de Manutenção Rodoviária 2023, viabilizando 
sua recuperação no trecho correspondente as localidades Caxias  – Baú 
em nosso Estado.   

Considerando o estado ruim que se encontra a referida estrada, 
com pontos de erosão, comprometendo o trânsito de carros e pedestres 
causando assim prejuízos aos mesmos. Essa solicitação visa melhoria 
no desenvolvimento econômico da Região, além de proporcionar 
uma melhor qualidade de vida para a população dos municípios 
circunvizinhos, solicitamos o atendimento ao nosso pleito.

Plenário “Gervásio dos Santos” do Palácio “Manoel 
Bequimão”, em São Luís, 13 de fevereiro de 2023. - Arnaldo Melo 
- Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 149 / 2023

Senhora Presidente,        

Na forma do que dispõe o Regimento interno deste Parlamento, 
Requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja 
encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado, 
Carlos Brandão, solicitando que autorize o Secretário de Estado de 
Infraestrutura, o Senhor Aparício Bandeira a inclusão da recuperação 
da MA 034 no trecho correspondente as localidades Passagem Franca 
– Café Buriti em nosso Estado, no Programa Gestão de Manutenção 
Rodoviária 2023.   

Considerando o estado ruim que se encontra a referida estrada, 
com pontos de erosão, comprometendo o trânsito de carros e pedestres 
causando assim prejuízos aos mesmos. Essa solicitação visa melhoria 
no desenvolvimento econômico da Região, além de proporcionar 
uma melhor qualidade de vida para a população dos municípios 
circunvizinhos, solicitamos o atendimento ao nosso pleito.

Plenário “Gervásio dos Santos” do Palácio “Manoel 
Bequimão”, em São Luís, 13 de fevereiro de 2023. - Arnaldo Melo- 
Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 150 / 2023

Senhora Presidente,
                               
Na forma do que dispõe o Regimento interno deste Parlamento, 

Requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja 
encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado, 
Carlos Brandão, solicitando que autorize o Secretário de Estado de 
Infraestrutura, o Senhor Aparício Bandeira a inclusão da recuperação 
da MA 342 no trecho correspondente as localidades Igarapé do Meio 
– Monção em nosso Estado, no Programa Gestão de Manutenção 
Rodoviária 2023.   

Considerando o estado ruim que se encontra a referida estrada, 
com pontos de erosão, comprometendo o trânsito de carros e pedestres 
causando assim prejuízos aos mesmos. Essa solicitação visa melhoria 
no desenvolvimento econômico da Região, além de proporcionar 
uma melhor qualidade de vida para a população dos municípios 
circunvizinhos, solicitamos o atendimento ao nosso pleito.

Plenário “Gervásio dos Santos” do Palácio “Manoel 
Bequimão”, em São Luís, 13 de fevereiro de 2023. - Arnaldo Melo 
- Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 151/2023

Senhora Presidente

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
Ofício ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Sr. Secretário Infraestrutura, Aparício Bandeira 
Filho, com Pedido de Providências para adoção das medidas legais e 
administrativas necessárias para agilizar a conclusão das obras da MA- 
318, que liga Bom Jardim a São João do Carú, beneficiando diretamente 
mais de 30 mil pessoas e que é demanda histórica da comunidade e de 
transeuntes.   

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”.  - São Luís, 13/02/2023. - JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual - PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 152 / 2023

Senhora Presidenta, 

Na forma regimental requeiro a V. Exa. que, depois de ouvida 
a Mesa, seja encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor 
Governador Carlos Brandão, solicitando que determine a criação do 
PARQUE DE EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA de Barra do Corda.

A referida solicitação justifica-se pela necessidade de promover 
o Agronegócio na região central do Maranhão, e favorecer condições 
de expansão econômica voltada para o produtor rural. Este Parque, tem 
como objetivo atender aos anseios de agropecuaristas dos municípios 
de Barra do Corda, Jenipapo dos Vieiras e Fernando Falcão e demais 
cidades da região central do Maranhão. Logo, fomentando o PIB 
agropecuário de cerca de R$ 948 milhões de reais da região.   

Um parque de exposições é um local com múltiplos usos e 
atividades específicas para realizações de feiras e eventos nos mais 
diferentes setores. O foco de um parque é a venda e exposição de 
produtos, com objetivo de proporcionar visibilidade aos participantes, 
atrações para os visitantes, e incremento econômico para a cidade e 
região.

Assim, Barra do Corda se encontra em uma posição privilegiada, 
polarizando os municípios do seu entorno e, a criação deste Parque de 
Exposição, servirá de instrumento amplificador não só da economia, 
como também estimulará o movimento cultural das festas sertanejas da 
região. Para tanto, informo que a área já está disponível, e será doada 
pela prefeitura municipal de Barra do Corda. 

 
SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

DO ESTADO DO MARANHÃO, 14 de fevereiro de 2023. - 
ABIGAIL CUNHA - Deputada Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 153 / 2023

Senhora Presidenta,

Na forma regimental requeiro a V. Exa. que, depois de ouvida 
a Mesa, seja encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor 
Governador Carlos Brandão, solicitando que determine a construção 
das instalações do IEMA, na cidade Barra do Corda. 
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A referida solicitação, justifica-se pela necessidade de fornecer 

a infraestrutura adequada aos estudantes deste instituto na cidade de 
Barra do Corda, pois, este, funciona de maneira improvisada no prédio 
de uma antiga instituição escolar, o qual, não possui a menor capacidade 
de atender as necessidades dos estudantes que o frequentam. Vale 
salientar que o referido prédio se encontra em fase de adaptação para o 
centro de hemodiálise, implementação que será feita pela Secretaria de 
Estado da Saúde. 

Assim, à necessidade urgente da construção da estrutura 
institucional do IEMA com sede própria, informo que a área já está 
disponível, e será doada pela prefeitura municipal de Barra do Corda, 
para atender as necessidades dos alunos que lá estudam. 

SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO MARANHÃO, 14 de fevereiro de 2023. - Abigail 
Cunha - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 154 / 2023

Senhora Presidenta,

Na forma regimental requeiro a V. Exa. que, depois de ouvida 
a Mesa, seja encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor 
Governador Carlos Brandão, solicitando que determine a construção 
das instalações da UEMA, na cidade Barra do Corda. 

A referida solicitação, justifica-se pela necessidade de fornecer 
a infraestrutura adequada aos estudantes desta Universidade na cidade 
de Barra do Corda, pois, esta, funciona de maneira improvisada no 
prédio de uma antiga instituição escolar, o qual, não possui a menor 
capacidade de atender as necessidades dos estudantes que a frequentam. 

Podendo o Executivo Estadual unificar em uma única estrutura 
predial que atenda as demandas nos turnos matutino e vespertino e no 
turno noturno ficaria para os cursos de graduação da UEMA. Conforme 
convier os tramites da administração pública estadual.

Assim, à necessidade urgente da construção da estrutura 
institucional da UEMA com sede própria, informo que a área já está 
disponível, e será doada pela prefeitura municipal de Barra do Corda, 
para atender as necessidades dos alunos que lá estudam. 

SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO MARANHÃO, 14 de fevereiro de 2023. -Abigail 
Cunha - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 155 / 2023 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 156 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
Indicação seja encaminhada à Sua Excelência o Governador do Estado 
do Maranhão, Dr. Carlos Orleans Brandão Júnior, solicitando-lhe que 
determine providências, objetivando a Implantação de um CENTRO 
DE HEMODIÁLISE  para o Município de BARREIRINHAS  - MA, 
por ser de suma importância para aquela municipalidade, agregando 
acesso digno a saúde e condições de dignidade à pessoa humana aos 
munícipes mais necessitados daquela cidade. 

A implantação desta CENTRO DE HEMODIÁLISE, visa 
garantir acesso digno aos que sofrem com traslado de 257,4 KM de 
distância até a capital do Estado. Este centro comtemplará a região dos 
grandes lençóis, beneficiando a todos os munícipes, garantindo-lhes o 
direito a saúde de qualidade. Assim, a implantação desse mecanismo irá 
facilitar mais a vida dos que sofrem diariamente com as dificuldades, 
na tentativa de amenizar a dor e o sofrimento exaustivo de um 
procedimento extremante delicado. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANOEL BECKMAN”, em 03 DE FEVEREIRO 2023. - 
JUSCELINO MARRECA  - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 157/2023

Senhora Presidente,

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
Indicação seja encaminhada à Sua Excelência o Governador do Estado 
do Maranhão, Dr. Carlos Orleans Brandão Júnior, solicitando-lhe que 
determine providências, objetivando a Implantação de um CENTRO 
DE HEMODIÁLISE  para o Município de SANTA LUZIA  - MA, por 
ser de suma importância para aquela municipalidade, agregando acesso 
digno a saúde e condições de dignidade à pessoa humana aos munícipes 
mais necessitados daquela cidade. 

A implantação desta CENTRO DE HEMODIÁLISE, visa 
garantir acesso digno aos que sofrem com traslado de 147,4 KM de 
distância até a cidade de bacabal. Este centro comtemplará toda a região 
do Vale do Pindaré, beneficiando a todos os munícipes, garantindo-lhes 
o direito a saúde de qualidade. Assim, a implantação desse mecanismo 
irá facilitar mais a vida dos que sofrem diariamente com as dificuldades, 
na tentativa de amenizar a dor e o sofrimento exaustivo de um 
procedimento extremante delicado. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANOEL BECKMAN”, em 03 DE FEVEREIRO 2023. - 
JUSCELINO MARRECA  - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 158 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do Art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
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Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que, após ouvida a 
Mesa, a presente indicação seja encaminhada ao GOVERNADOR 
DO MARANHÃO, CARLOS BRANDÃO, ao SECRETÁRIO DE 
SAÚDE DO MARANHÃO, TIAGO FERNANDES, solicitando que 
apreciem a possibilidade de GARANTIR A DESCENTRALIZAÇÃO 
DOS SERVIÇOS OFERTADOS PELA CASA DE APOIO NINAR.

A presente solicitação é um pedido de pais e mães de crianças com 
indícios de Transtorno do Espectro Autista (TEA) e que procuraram 
à Casa de Apoio Ninar na tentativa de marcação de consulta para 
diagnóstico precoce, mas não obtiveram êxito. Assim sendo, diante 
do exemplo nacional que é a Casa de Apoio Ninar, encaminha-se a 
presente proposta a fim de garantir a expansão dos serviços ofertados.

Ante o exposto, justifica-se a presente proposição.

Assembleia Legislativa em 14 de fevereiro de 2023. - 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 159 / 2023

Senhora Presidente, 
Na forma regimental, requeiro à Vossa Excelência que, após 

ouvida a mesa, seja encaminhado expediente ao Excelentíssimo 
Senhor Governador do Estado do Maranhão, Carlos Orleans Brandão 
Junior e ao Senhor Secretário de Estado da Infraestrutura (SINFRA-
MA), Aparício Bandeira Filho, solicitando a reforma do Centro 
Administrativo do município de JUNCO DO MARANHÃO – MA.

A possibilidade do Governo do Estado do Maranhão contribuir 
com a administração municipal auxiliando na reforma/manutenção 
daquele prédio público certamente será de grande valia para todos os 
cidadãos juncoenses.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Bequimão”. São Luís (MA), 14 de fevereiro de 2023. - HEMETÉRIO 
WEBA - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 160 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do Art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que, após ouvida a 
Mesa, a presente indicação seja encaminhada ao GOVERNADOR 
DO MARANHÃO, CARLOS BRANDÃO, à Secretária de Estado da 
Educação,  Leuzinete Pereira, solicitando que adotem providências a 
fim de GARANTIR O CUMPRIMENTO DA LEI Nº 11.738/2008 
E, ASSIM, EFETUAR PAGAMENTO DO PISO SALARIAL 
DO MAGISTÉRIO EQUIVALENTE A R$ 4.420,55 AOS 
PROFESSORES DA REDE PÚBLICA ESTADUAL DE ENSINO.

A presente solicitação tem como fundamento jurídico a Lei nº 
11.738/2008, que determina que o piso salarial do magistério público 
da educação deve ser atualizado anualmente. Em 2023, a referida 
atualização ainda está pendente, razão pela qual requeiro a adoção de 
providências para fazer cumprir a legislação vigente e, assim, garantir 
a valorização dos profissionais da educação no estado do Maranhão.

Assembleia Legislativa em 13 de fevereiro de 2023. - Wellington 
do Curso - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 

PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 161 / 2023

Senhora Presidente, 

Na forma regimental, requeiro à Vossa Excelência que, após 
ouvida a mesa, seja encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Orleans Brandão Junior 
e a Senhora Secretária das Cidades e Desenvolvimento Urbano (SECID-
MA), Joslene Rodrigues, para que seja construída uma Praça da 
Família no município de Nova Olinda do Maranhão (MA), no 
Povoado Monte Alegre, as margens da BR 316 (sentido Santa Luzia 
do Paruá – MA), através do Programa de Revitalização de Praças 
e Espaços Públicos, proporcionando assim uma oportunidade de lazer 
aos cidadãos e podendo ser utilizada também para eventos esportivos 
ou culturais.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Bequimão”. São Luís (MA), 13 de fevereiro de 2023. - Hemeterio 
Weba - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 162 / 2023

Senhora Presidente, 

Na forma regimental, requeiro à Vossa Excelência que, após 
ouvida a mesa, seja encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Orleans Brandão Junior 
e ao Senhor Secretário de Estado do Desenvolvimento Social (SEDES-
MA), Paulo Casé Fernandes, solicitando a implantação de um 
Restaurante Popular no município de Junco do Maranhão - MA.

.
Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 

Bequimão”. São Luís (MA), 13 de fevereiro de 2023. - Hemeterio 
Weba - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 163 / 2023

Senhora Presidente, 

Na forma regimental, requeiro à Vossa Excelência que, após 
ouvida a mesa, seja encaminhado expediente ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Orleans Brandão Junior 
e a Senhora Secretária das Cidades e Desenvolvimento Urbano (SECID-
MA), Joslene Rodrigues, solicitando a construção de uma quadra 
poliesportiva que conte com playground, pista de caminhada e 
academia ao ar livre, no município de Junco do Maranhão – MA.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Bequimão”. São Luís (MA), 13 de fevereiro de 2.023. - Hemeterio 
Weba - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 164 / 2023

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, após 
ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
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Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, solicitando 
que autorize o Secretário de Estado da Infraestrutura – SINFRA, Dr. 
Aparício Bandeira a proceder execução de serviços de “Implantação 
da malha asfáltica” da MA-247, que liga o município Trizidela do 
Vale ao município São Luís Gonzaga – MA. 

 Tal medida é um investimento estrutural que assegurará a melhoria 
de qualidade de vida da população, promovendo o desenvolvimento 
econômico através da mobilidade.

 Mediante o exposto, solicito dos ilustres pares, a aprovação desta 
Indicação, esperando contar com a sensibilidade do Excelentíssimo 
Senhor Governador, no sentido de ordenar a imediata execução do 
serviço de Asfaltamento, no trecho acima citado.

 
 SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 

ESTADO DO MARANHÃO, em 14 de fevereiro de 2023. - Junior 
Cascaria - Deputado Estadual – Podemos

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 165 / 2023

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvida a Mesa, seja encaminhada a presente Indicação ao 
Excelentíssimo Senhor Governador do Maranhão, Carlos Brandão, 
para que determine ao Senhor Secretário de Estado de Infra Estrutura 
- SINFRA, Dr. Aparício Bandeira, proceder a imediata recuperação 
asfáltica da MA-012, que liga os trechos do município de Cariri ao 
município de Poção de Pedras e do município de Poção de Pedras ao 
município de Esperantinópolis - MA.

Trata-se de um anseio comunitário e um sonho das famílias em 
serem agraciados com a recuperação asfáltica, uma vez que, ameniza 
os transtornos causados pela ação do tempo, sobretudo após esse longo 
período chuvoso.

Por essas razões, espero contar com a sensibilidade do 
Excelentíssimo Senhor Secretário da SINFRA, no sentido de 
providenciar, em caráter de urgência, a execução de recuperação da 
referida estrada, indispensável ao conforto e, sobretudo, segurança dos 
seus usuários.

SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, em 14 de fevereiro de 2023. - Junior 
Cascaria - Deputado Estadual – Podemos

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 166 / 2023

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, após 
ouvida a Mesa, seja encaminhada a presente Indicação ao Excelentíssimo 
Senhor Governador do Maranhão, Carlos Brandão, solicitando que 
autorize ao Senhor Secretário de Estado de Infra Estrutura - SINFRA, 
Dr. Aparício Bandeira, proceder a imediata recuperação asfáltica da 
MA-254 que liga o município de Bacabal ao município de Lago da 
Pedra – MA.

A recuperação é de suma importância para os moradores, gerando 
qualidade de vida e oportunizando melhor trafegabilidade de veículos 
e pedestres.

SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, em 14 de fevereiro de 2023.- Junior 
Cascaria - Deputado Estadual – Podemos

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 167 / 2023

Senhor Presidente,

Nos termos do referido artigo 152 do Regimento Interno da 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, venho por este, 
requerer de Vossa Excelência, que seja encaminhado ao Chefe 
do Executivo Estadual, o Senhor Flávio Dino, a Secretaria de 
Educação - SEDUC, na pessoa da sra. Leuzinete Pereira da Silva, e 
a Secretaria de Infraestrutura – SINFRA, na pessoa do Secretário 
Aparício Bandeira Filho, a solicitação para reforma das Escolas 
Estaduais localizadas no município de Santa Rita.

As melhorias visam promover mais conforto e qualidade de 
estudo aos alunos, que atualmente estão estudando em uma estrutura 
precária que carece urgentemente de manutenção. A reforma será de 
muita importância no âmbito educativo e social do município, servindo 
de incentivo para manter as crianças e jovens na escola, assegurando a 
eles o direito à educação digna. 

Plenário “Dep. Nagib Haickel”, do Palácio “Manuel Beckman”, 
em São Luís (MA). São Luís, 14 de fevereiro de 2023. - ARISTON 
RIBEIRO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 168 / 2023

Senhora Presidente,

Nos termos do referido artigo 152 do Regimento Interno da 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, venho por este, 
requerer de Vossa Excelência, que seja encaminhado ao Chefe 
do Executivo Estadual, o Senhor Flávio Dino, a Secretaria de 
Educação - SEDUC, na pessoa da sra. Leuzinete Pereira da 
Silva, e a Secretaria de Infraestrutura – SINFRA, na pessoa do 
Secretário Aparício Bandeira Filho, a solicitação para reforma da 
Escola Estadual localizada no povoado Tingidor, no município de 
Itapecuru Mirim. 

As melhorias visam promover mais conforto e qualidade de 
estudo aos alunos, que atualmente estão estudando em uma estrutura 
precária que carece urgentemente de manutenção. A reforma será de 
muita importância no âmbito educativo e social do município, servindo 
de incentivo para manter as crianças e jovens na escola, assegurando a 
eles o direito à educação digna. 

Plenário “Dep. Nagib Haickel”, do Palácio “Manuel Beckman”, 
em São Luís (MA). São Luís, 14 de fevereiro de 2023. - ARISTON 
RIBEIRO  - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 169 / 2023

Senhora Presidente,

Nos termos do art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, REQUEIRO a Vossa Excelência que, 
ouvida a mesa, seja encaminhado ofício AO EXCELENTÍSSIMO 
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GOVERNADOR DO ESTADO DO MARANHÃO, SENHOR 
CARLOS BRANDÃO, solicitando providências, no sentido de 
determinar que seja RETOMADA A OBRA DE CONSTRUÇÃO DO 
CENTRO ESPECIALIZADO EM HEMODIÁLISE E DIÁLISE 
DO MUNICÍPIO DE CHAPADINHA-MA, INICIADA NO ANO 
DE 2013, COM RECURSO DO BNDES, EM ÁREA ADQUIRIDA 
PELA PREFEITURA MUNICIPAL E DOADA PARA O ESTADO, 
COM A FINALIDADE DE CONSTRUÇÃO DO REFERIDO 
CENTRO.  

Importa dizer que, o Hospital Regional de Chapadinha conta com 
22 cadeiras de hemodiálise, com capacidade para o atendimento de 132 
pacientes. Contudo, a referida quantidade é insuficiente para suprir a 
demanda dos pacientes renais crônicos de Chapadinha e região. Tendo 
em vista que muitos deslocam-se semanalmente para a capital São Luís 
em busca do tratamento devido. 

Devemos levar em consideração o sofrimento dessas pessoas, 
pacientes renais crônicos, que residem em uma região que abrange 
27 municípios, com mais de 400 mil habitantes, e, que percorrem 
longas distâncias, como exemplo para a capital São Luís, para ter 
acesso ao tratamento especializado, devido à ausência de um Centro 
de Hemodiálise que proporcione o tratamento a todos os pacientes 
necessitados.                

Ressalto que pacientes renais crônicos levam bastante tempo em 
longas viagens, pelo menos três vezes por semana, para obter acesso a 
sessões de hemodiálise que duram quatro horas/dia. O desgaste físico 
de cada paciente é incontestável. Não é demais lembrar que pacientes 
perderam a vida em acidentes graves em rodovias no Maranhão em 
busca de tratamento pela vida.   

Estatísticas dão conta que o número de pacientes com problemas 
renais crônicos aumentou no Maranhão, na região de Chapadinha não é 
diferente. São centenas de pacientes à espera de um transplante renal e o 
Maranhão ainda não tem estrutura hospitalar para transplante em série, 
nem tão pouco cultura para doação de órgãos e salvar vidas. Várias 
vidas foram ceifadas por falta da hemodiálise.

Portanto, com o intuito de oferecer acesso à saúde de qualidade 
e conforto aos pacientes renais de Chapadinha e região, reiteramos a 
retomada da Construção do Centro Especializado de Hemodiálise e 
Diálise no Município de Chapadinha. 

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, Palácio “Manoel Bequimão”, em São Luís, 14 de 
fevereiro de 2023. - ALUIZIO SANTOS - DEP. ESTADUAL - PL

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 170 /2023

Senhora Presidente, 

Na forma regimental (Art. 152 do Regimento Interno), requeiro 
a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do 
Maranhão, Carlos Brandão, e ao Excelentíssimo Senhor Secretário 
de Saúde, Tiago José Mendes Fernandes, solicitando a Aquisição de 
uma ambulância para o Município de Santo Antônio dos Lopes .

  A presente indicação visa atender uma necessidade do 
município, que precisa fazer deslocamentos de pacientes em estado 
grave para hospitais regionais da rede estadual de saúde, bem como 
para atender as emergências locais.

O Direito a saúde é previsto na Constituição Federal e dela 
também decorre a obrigação do Estado em promover ações para que 
os cidadãos possam contar cada vez mais com um atendimento célere, 
humanizado e permanente, razão pela qual, apresento a presente matéria 
contando com o apoio do Ex. Governador Carlos Brandão, e do ilustre 

Sr. Secretário de Saúde, no acolhimento da presente reivindicação.

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, Palácio Manoel Beckman, 14 de fevereiro de 2023 
- Ana do Gás - Deputada Estadual - PCdoB

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 171 /2023

Senhora Presidente, 

Na forma regimental (Art. 152 do Regimento Interno), requeiro 
a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do 
Maranhão, Carlos Brandão, e ao Excelentíssimo Senhor Secretário 
de Saúde, Tiago José Mendes Fernandes, solicitando a Aquisição de 
uma ambulância para o Município de Anajatuba.

  A presente indicação visa atender uma necessidade do 
município, que precisa fazer deslocamentos de pacientes em estado 
grave para hospitais regionais da rede estadual de saúde, bem como 
para atender as emergências locais.

O Direito a saúde é previsto na Constituição Federal e dela 
também decorre a obrigação do Estado em promover ações para que 
os cidadãos possam contar cada vez mais com um atendimento célere, 
humanizado e permanente, razão pela qual, apresento a presente matéria 
contando com o apoio do Ex. Governador Carlos Brandão, e do ilustre 
Sr. Secretário de Saúde, no acolhimento da presente reivindicação.

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, Palácio Manoel Beckman, 14 de fevereiro de 2023 
- Ana do Gás  -Deputada Estadual - PCdoB

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 172 /2023

Senhora Presidente, 

Na forma regimental (Art. 152 do Regimento Interno), requeiro 
a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do 
Maranhão, Carlos Brandão, e ao Excelentíssimo Senhor Secretário 
de Saúde, Tiago José Mendes Fernandes, solicitando a Aquisição 
de uma ambulância para o Distrito de Bananal no Município de 
Governador Édson Lobão, neste Estado.

 A presente indicação visa atender uma necessidade do 
município, que precisa fazer deslocamentos de pacientes em estado 
grave para hospitais regionais da rede estadual de saúde, bem como 
para atender as emergências locais.

O Direito a saúde é previsto na Constituição Federal e dela 
também decorre a obrigação do Estado em promover ações para que 
os cidadãos possam contar cada vez mais com um atendimento célere, 
humanizado e permanente, razão pela qual, apresento a presente matéria 
contando com o apoio do Ex. Governador Carlos Brandão, e do ilustre 
Sr. Secretário de Saúde, no acolhimento da presente reivindicação.

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, Palácio Manoel Beckman, 14 de fevereiro de 2023 
- Ana do Gás  - Deputada Estadual - PCdoB

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
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PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 173 /2023

Senhora Presidente, 

Na forma regimental (Art. 152 do Regimento Interno), requeiro 
a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do 
Maranhão, Carlos Brandão, e ao Excelentíssimo Senhor Secretário 
de Saúde, Tiago José Mendes Fernandes, solicitando a Aquisição de 
uma ambulância para o Município de Itapecuru Mirim.

A presente indicação visa atender uma necessidade do município, 
que precisa fazer deslocamentos de pacientes em estado grave para 
hospitais regionais da rede estadual de saúde, bem como para atender 
as emergências locais.

O Direito a saúde é previsto na Constituição Federal e dela 
também decorre a obrigação do Estado em promover ações para que 
os cidadãos possam contar cada vez mais com um atendimento célere, 
humanizado e permanente, razão pela qual, apresento a presente matéria 
contando com o apoio do Ex. Governador Carlos Brandão, e do ilustre 
Sr. Secretário de Saúde, no acolhimento da presente reivindicação.

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, Palácio Manoel Beckman, 14 de fevereiro de 2023 
- Ana do Gás  -Deputada Estadual - PCdoB

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 174 /2023

Senhora Presidente, 

Na forma regimental (Art. 152 do Regimento Interno), requeiro 
a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do 
Maranhão, Carlos Brandão, e a Excelentíssima Senhora Secretária 
de Educação, Leuzinete Pereira da Silva , solicitando a revitalização 
e reforma, no âmbito do programa Escola Digna , do Centro de Ensino 
Dr° Genésio Rêgo, no municipio de Santo Antônio dos Lopes -MA.

O Centro de Ensino Dr° Genésio Rego é uma escola do estado 
que atende uma população de aproximadamente 15 mil habitantes do 
município de Santo Antônio dos Lopes. O Programa Escola Digna foi 
criado no intuito de diminuir as desigualdades sociais e possibilitar 
a justiça social com escolas reformadas e ampliadas dando melhores 
condições de estudo para os alunos. Deste modo, a presente indicação, 
visa melhorar a qualidade do ensino, de vida da população da região. 

Tal demanda proporcionará um ambiente melhor, mais agradável 
e didático, além de uma melhor estrutura organizacional, facilitando 
o aprendizado de nossos jovens. Assim, solicitamos o atendimento ao 
nosso pleito. 

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, Palácio Manoel Beckman, 14 de fevereiro de 2023 
- Ana do Gás - Deputada Estadual - PCdoB

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 175/2023

Senhora Presidente, 

Na forma regimental Art. 152 do Regimento Interno, requeiro a 

Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado expediente 
ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, 
Carlos Brandão, a Excelentíssima Senhora Secretária de Estado 
da Educação, sra Leuzinete Pereira da Silva, solicitando urgentes 
providências no sentido de que seja disponibilizado ao Município de 
Santo Antônio dos Lopes, 02 (dois) ônibus escolares para atender os 
alunos da zona rural.

Com o objetivo de disponibilizar veículos escolares, para garantir 
segurança e qualidade ao transporte dos estudantes e contribuir para a 
redução da evasão escolar, ampliando, por meio do transporte diário, 
o acesso e a permanência na escola dos estudantes matriculados na 
educação do ensino médio da zona rural do Município. Da forma 
apropriada para o transporte de estudantes, e adequado às condições 
de trafegabilidade das vias das zonas rural e urbana do nosso Estado.

   
Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 

“Nagib Haickel”, Palácio Manoel Beckman, 14 de fevereiro de 
2023.  - Ana do Gás - Deputada Estadual - PCdoB

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 176 / 2023
                                                              
Senhora Presidente, 

Nos termos do Art.152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, Requeiro a Vossa Excelência 
que, ouvida a Mesa Diretora, seja encaminhado ofício AO 
ILUSTRISSIMO DIRETOR DO DEPARTAMENTO NACIONAL 
DE INFRAESTRUTURA EM TRANSPORTES - DENIT, SENHOR 
EUCLIDES BANDEIRA DE S. NETO, solicitando providências no 
sentido de determinar, A RECUPERAÇÃO DA INFRAESTRUTURA 
ALFÁLTICA DA BR 316, ESPECIALMENTE NO TRECHO DA 
AVENIDA STANLEY FORTES, NO MUNICIPIO DE ZÉ DOCA 
(MA), considerando que infraestrutura asfáltica em rodovias, produz 
uma dinâmica de desenvolvimento econômico, social e político, assim 
como, produz segurança no transporte modal rodoviário de cargas e de 
passageiros.

          A cidade de Zé Doca (MA) apresenta um índice populacional 
de mais de 50 mil habitantes que, juntamente com a localização 
geográfica, às margens da BR 316, produz uma dinâmica econômica, 
social e política sem precedentes para a cidade e para a região.

            Portanto, a BR 316 faz parte de um eixo importante de 
desenvolvimento do Maranhão, e é vital para o escoamento de produtos 
via modal rodoviário e para a entrada de bens e serviços de outras 
regiões e do resto do mundo.

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, Palácio “Manoel Bequimão”, em São Luís, 13 de 
fevereiro de 2023. - FABIANA VILAR - DEP. ESTADUAL – PL 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 177 / 2023
 
Senhora Presidente, 
              
Nos termos do art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 

Legislativa do Maranhão, Requeiro a Vossa Excelência que, ouvida 
a Mesa Diretora, seja encaminhado ofício AO EXCELENTÍSSIMO 
GOVERNADOR DO ESTADO DO MARANHÃO, 
SENHOR CARLOS BRANDÃO, solicitando providências, 
no sentido de determinar AO SECRETARIO DE ESTADO DA 
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INFRAESTRUTURA, SENHOR APARICIO BANDEIRA FILHO, 
QUE AUTORIZE A INCLUSÃO DA RODOVIA MA 101, QUE 
LIGA OS MUNICIPIOS DE CÂNDIDO MENDES, GODOFREDO 
VIANA E LUIS DOMINGUES À MA 206, NO PROGRMA DE 
RECUPERAÇÃO DE RODOOVIAS ESTADUAIS, NO VALOR 
DE 426 MILHÕES, considerando que a reforma recém-executada 
nesta rodovia não suportou as primeiras chuvas que caíram na região, 
o estado atual da infraestrutura asfáltica compromete a segurança do 
transporte rodoviário e coloca em risco a vida das pessoas.

Infraestrutura em rodovias tem um imenso valor econômico, 
assim como, tem importância para a segurança do transporte modal 
rodoviário de cargas e de passageiros e para o intercâmbio cultural entre 
as cidades.

Portanto, a MA 101 tem uma importância social, política, 
econômica, estratégica e turística sem precedentes, para as respectivas 
cidades e para a região. 

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, em São Luís, 13 de fevereiro de 2023. - FABIANA 
VILAR - DEP. ESTADUAL - PL

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 178 / 2023
 
Senhora Presidente, 
              
Nos termos do art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 

Legislativa do Maranhão, Requeiro a Vossa Excelência que, ouvida 
a Mesa Diretora, seja encaminhado ofício AO EXCELENTÍSSIMO 
GOVERNADOR DO ESTADO DO MARANHÃO, 
SENHOR CARLOS BRANDÃO, solicitando providências, 
no sentido de determinar AO SECRETÁRIO DE ESTADO DA 
INFRAESTRUTURA, SENHOR APARICIO BANDEIRA FILHO, 
QUE AUTORIZE A INCLUSÃO DA RODOVIA MA 206, QUE LIGA 
À BR 316, O MUNICIPIO DE CARUTAPERA, NO PROGRMA 
DE RECUPERAÇÃO DE RODOVIAS ESTADUAIS, NO VALOR 
DE 426 MILHÕES, considerando que a reforma recém-executada 
nesta rodovia não suportou as primeiras chuvas que caíram na região, 
o estado atual da infraestrutura asfáltica compromete a segurança do 
transporte rodoviário e coloca em risco a vida das pessoas.

Infraestrutura em rodovias tem um imenso valor econômico, 
assim como, tem importância para a segurança do transporte modal 
rodoviário de cargas e de passageiros e para o intercâmbio cultural entre 
as cidades.

Portanto, a MA 206 tem uma importância social, política, 
econômica, estratégica e turística sem precedentes para a cidade e para 
a região, assim como, é vital para o escoamento de produtos via modal 
rodoviário e para a entrada de bens e serviços de outras regiões e do 
resto do mundo.

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, em São Luís, 13 de fevereiro de 2023. - FABIANA 
VILAR - DEP. ESTADUAL - PL

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 179 / 2023

Senhor Presidente, 

Nos termos do art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, Requeiro a Vossa Excelência que, ouvida 

a Mesa Diretora, seja encaminhado ofício AO EXCELENTÍSSIMO 
GOVERNADOR DO ESTADO DO MARANHÃO, SENHOR 
CARLOS BRANDÃO, solicitando providências, em caráter de 
urgência, no sentido de determinar, A RETOMADA DA OBRA DE 
CONSERVAÇÃO E MANUTENÇÃO DO ESTÁDIO MUNICIPAL 
ARTEMAS SANTOS - “O BINEZÃO”, NO MUNICÍPIO DE SANTA 
INÊS (MA), considerando que o convênio entre o Governo do Estado, 
através da Secretaria das Cidades e Desenvolvimento Urbano - SECID 
e a  Empresa Qualitch Engenharia Ltda, foto Placa da Obra em anexo, 
na ordem de R$ 2.450.000,00 (Dois Milhões Quatrocentos e Cinquenta 
Mil Reais), para ser executada em um prazo de 4 (quatro) meses, 
encontra-se, no momento, abandonada. 

Nosso pleito tem por objetivo atender a um anseio da população 
da nossa querida Santa Inês com 89.927 habitantes, fonte IBGE, 
cidade com localização geográfica privilegiada, às margens das BRs 
316 e 222, produz uma dinâmica, social, econômica e política sem 
precedentes para o município e para a região.

O Estádio “Binezão” “ao longo de sua existência já proporcionou 
imensuráveis momentos de muitas alegrias à população santa-inesense, 
especialmente na década de 2000, com a participação histórica no 
futebol maranhense, de uma equipe local, chegando a ser finalista da 
competição no ano de 2003, e por duas vezes consecutivas foi indicada 
pela Federação Maranhense para participar do maior evento esportivo 
de futebol da América Latina, a Copa São Paulo de futebol sub-20, o 
que alavancou uma esperança na vida de muitos jovens que sonham 
com o fantástico mundo do futebol profissional”. Narra o Vereador 
Sargento Oliveira no ofício nº 01/2023, em anexo, encaminhado ao meu 
gabinete.

Portanto, a retomada da obra em questão, nada mais é que 
investimento em cidadania, haja vista que o esporte forma crianças, 
jovens e adultos verdadeiros cidadãos. Gostaríamos que Vossa 
Excelência desse uma atenção especial ao nosso pleito e que a obra 
reinicie ainda no ano de 2023.

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, Palácio “Manoel Bequimão”, em São Luís, 13 de 
fevereiro de 2023. - SOLANGE ALMEIDA - DEP. ESTADUAL – 
PL 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Expediente lido, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Expediente lido à publicação. 

III - PEQUENO EXPEDIENTE. 
O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (sem revisão do 
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orador) - Senhor Presidente, bom dia, senhores deputados, senhoras 
deputadas. É com muita alegria, Senhor Presidente, que eu queria dar 
aqui algumas notas de Carnaval. Começando por elogiar os deputados 
que foram ontem ao Hemomar, fazer a doação de sangue, contribuíram 
para que a gente tenha uma festa de Carnaval, com os nossos bancos 
de sangues mais cheios. Eu posso citar aqui o Deputado Ricardo 
Arruda, que esteve lá comigo, o Deputado Júlio e o Deputado Florêncio 
Neto, que junto comigo, também fizeram a doação de sangue, e mais 
o Deputado Rodrigo lago, presidente deputado Rodrigo Lago também 
esteve para fazer essa doação. Além disso, eu queria também dar, 
presidente Rodrigo Lago, eu estive há pouco, em Paço do Lumiar, o 
retorno do serviço de SAMU, daquela cidade. Quero parabenizar aqui 
a Prefeita Paula, são três novas ambulâncias para Paço do Lumiar, que 
permitem, enfim, o retorno do serviço de urgência e emergência, que 
Paço Lumiar tanto esperava e aguardava. Eu queria também pontuar 
que há uma grande felicidade no estado e na cidade de São Luís, o que 
a gente está tendo até em cheios, Deputado Arnaldo, a  gente está tendo 
a economia funcionando, restaurantes cheios, táxi, motorista de UBER, 
todo mundo ganhando o seu dinheiro, porque a cidade está cheia em 
razão do carnaval, mas, Deputado Neto, eu queria dizer, que eu queria 
muito que a gente não tivesse uma quarta-feira de cinzas triste, Deputado 
Júlio, porque o prefeito Eduardo Braide está se aproveitando, mais 
uma vez, do período de Carnaval, para querer aumentar a passagem 
de ônibus, a gente não precisa falar do péssimo serviço de transporte 
público que tem na cidade de São Luís, ônibus velhos, sucateados, 
sem ar-condicionados, sujos. E a gente já paga absurdos R$3,90 no 
transporte. A proposta do SET é para aumentar a passagem para R$5,70, 
aumentar mais R$1,80. Isso levaria um trabalhador a pagar R$10,40 por 
dia para se deslocar da sua casa para o  seu trabalho. Quase R$250,00 
por mês se ele trabalhar 24 dias no mês, Deputado Júlio, só para se 
deslocar. É  quase 20% do salário mínimo. Esse aumento é absurdo. 
E o Prefeito da cidade de São Luís, mais uma vez, quer se aproveitar 
do período de carnaval, quando a cidade está em festa, para empurrar 
esse aumento nas costas da população. A  gente não pode permitir que 
isso aconteça. E eu quero pedir aqui, mais uma vez, Prefeito Eduardo 
Braide, tenha sensibilidade. V.Exa. não precisa ficar marcado como um 
prefeito insensível, que não conversa com as pessoas, que não dialoga 
com o sindicato, que não observa quem mais precisa,  que não observa 
quem mais necessita. Prefeito  Eduardo Braide, tenha  sensibilidade. É 
impossível ter aumento de passagem nesse momento, ainda mais para 
absurdos R$5,70, como foi noticiado no dia de ontem. Era isso, Senhor 
Presidente, muito  obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Agradeço ao Deputado Carlos  Lula. Convido  o 
Deputado Júlio Mendonça para o Pequeno Expediente, cinco minutos  
sem direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (sem revisão 
do orador) - Bom  dia a todos e a todas, caros  colegas Deputadas,  
Deputados, meu  querido Presidente em exercício, toda a Mesa saúdo. 
Que Deus nos ilumine na condução do nosso trabalho. Eu quero também 
fazer aqui a minha  colocação  e dizer da  alegria que é poder estar 
colaborando com esta importante campanha de doação de sangue. Tive 
a alegria ontem, precisamente  com os deputados, de poder colaborar, 
dar a nossa  colaboração e reiterar o apelo às pessoas  que  são  potenciais  
doadoras  para que faça o mesmo. Ao mesmo tempo, Deputado Rodrigo 
Lago, quero também ratificar  a nossa posição  contra o aumento das 
passagens aqui em São Luís. Acho um absurdo. O momento não é 
esse. É preciso dialogar  e buscar  uma forma de resolver  a situação 
sem  promover aumento abusivo nesse momento. Quero também aqui 
chamar a atenção dos nossos queridos deputados e deputadas. Ontem 
nós recebemos,  Deputada Andreia Rezende, a coordenação do Fórum  
de Comitês de Bacias Hidrográfica do Estado. Nós precisamos  tratar  
com mais carinho esse bem tão precioso para o Maranhão que é a água. 
Por isso, dentro da Comissão do Meio Ambiente estamos recebendo, na 
próxima reunião, a coordenação. Deputado Ricardo Arruda,  eu queria 
a sua colaboração  e sua sensibilidade  para isso também, Deputado 
Lula,  para que a gente  pudesse nos debruçar sobre esse potencial que 

o Maranhão tem, mas, ao mesmo tempo, ao longo de muitos anos, vem 
sendo negligenciado. Se abre poço em qualquer lugar. As nossas bacias, 
os comitês já criados não tem a devida funcionalidade e nós precisamos 
nos unir, Deputado Ricardo Rios, nessa corrente  justamente  como o 
Estado do Ceará e fazermos a gestão desse precioso líquido que não é 
eterno e é muito importante para nossas vidas, Deputado Wellington 
do Curso. Ao mesmo tempo, nós queremos dizer da importância dessa 
Comissão do Meio Ambiente para o desenvolvimento sustentável do 
nosso estado, por isso eu gostaria de dizer que não foi possível realizar 
a reunião ordinária ontem, mas, no dia 28, na terça-feira pós-carnaval, 
estaremos juntos e convocando os colegas. Por fim, Senhor Presidente, 
quero aqui reiterar a Deputada Ana do Gás e o Deputado Ricardo 
Arruda. Nós temos conversado, eu vim aqui a esta tribuna falar sobre a 
nossa intenção de ajudar a estruturar a Comissão Parlamentar de Povos 
Tradicionais. Conversando com os deputados, nós entendemos que, 
para evitar ativismo político, a gente constitui somente uma comissão 
com os povos tradicionais envolvendo os povos originários, tendo em 
vista que os povos originários estão dentro dos povos da demarcação 
dos povos tradicionais. A gente fazer só uma Comissão Parlamentar 
forte em defesa desses importantes atores da nossa história do nosso 
País, do nosso Maranhão. A Deputada Ana do Gás e o Deputado 
Ricardo Arruda foram sensíveis e estamos buscando criar, estruturar 
essa comissão que é muito importante. E, por fim, de fato, parabenizar 
hoje que nós estaremos, se Deus quiser, na cidade de Matinha, pelos 
74 anos. Matinha é o maior produtor de peixes em criatórios, em 
tanque escavado do nosso estado. E o Governo do Estado, por meio do 
Governador Flávio Dino e do Governador Carlos Brandão, vem tendo 
uma ação importante num povoado Itans, inclusive com a fábrica de 
gelo, a construção da extensão rodoviária de Matinha para o povo de 
Itans. Ricardo Rios conhece também muito bem lá. Então, eu quero 
parabenizar nossos irmãos e irmãs do município de Matinha, hoje, pela 
passagem do seu aniversário. Muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Agradeço ao Deputado Júlio Mendonça e faço 
esse registro do aniversário hoje da cidade de Matinha. Estaremos 
lá representando a Assembleia Legislativa, eu, o Deputado Júlio 
Mendonça e o Deputado Guilherme Paz. Daqui a pouco, comemorando 
aniversário de Matinha. Convido o Deputado Aluísio Santos para o 
Pequeno Expediente, cinco minutos sem direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO ALUÍZIO SANTOS (sem revisão do 
orador) - Bom dia a todos, Senhor Presidente Rodrigo Lago, em cujo 
nome cumprimento a todos da Mesa, nossos pares, galeria, imprensa, 
TV Assembleia. Eu hoje estou vindo no Pequeno Expediente para 
dizer que protocolamos ontem, nesta Casa, uma Indicação para que 
o Governo do Estado, o Governador Carlos Brandão, possa retomar a 
obra do Centro de Hemodiálise da Regional de Chapadinha, Deputado 
Júlio Mendonça, porque, na nossa Regional, nós temos 13 municípios 
pactuados, mas atendemos cerca de 27 municípios daquela região, que 
é o que compete ao Centro de Hemodiálise. Foi iniciada, em 2013, 
uma obra ainda na gestão da ex-governadora Roseana Sarney, recurso 
do BNDES, que era para construção do Centro de Hemodiálise e do 
Hospital Macrorregional, na época, a Prefeita Belezinha estava no 
cargo, fez a compra dos  terrenos, fez a doação para o Estado, foi dado 
início às obras, o Hospital Macrorregional foi concluído, mas o Centro 
de Hemodiálise ficou na estrada com terraplenagem feita, com poço 
de alta profundidade perfurado, mas não foi dado continuidade. Nós 
temos lá hoje 22 cadeiras de diálise implantadas dentro do Hospital 
Macrorregional, que já tira a capacidade do hospital, que é de 50 leitos, 
tem essa dificuldade, e ainda, a gente precisa entender que o Centro de 
Hemodiálise construído,  nós vamos poder atender toda região dentro 
da própria regional de Chapadinha, ainda acontece a peregrinação 
três vezes por semana, mesmo com essas cadeiras instaladas lá dos 
nossos pacientes vindos de Chapadinha, daquela região, aqui para a 
cidade de São Luís. Só sabe esse sofrimento, quem passa por ele. E 
a gente acompanha de perto aqueles pacientes que têm o tratamento 
de hemodiálise, eu quero aqui agradecer ao Carlos Lula, que fez na 
sua gestão a implantação dessas cadeiras, lá dentro do Hospital 
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Macrorregional, tive o prazer de com ele e, na época em exercício, 
Governador Carlos Brandão, de inaugurar uma quantidade de cadeira 
instalada lá, ele sabe mais do que nunca da nossa necessidade, e eu quero 
contar com apoio de todos vocês, para que a gente possa ter o quanto 
antes essa obra reiniciada, para que nós possamos dar o conforto a esses 
pacientes que tanto precisam desse tratamento, que é vital para saúde 
dos pacientes que fazem a diálise. Quero agradecer, e dizer a vocês 
também, da visita do nosso Governador à região do Baixo Parnaíba/
Alto Munim, onde tivemos na cidade de São Benedito do Rio Preto, 
inauguração de um estádio que eu quero parabenizar o Governador e 
a nossa Presidenta, e hoje, parabenizo também que está em exercício 
assumindo o Governo do Estado do Maranhão, a Deputada Iracema 
Vale, onde nós tivemos um café da manhã, lá em Urbano Santos, e em 
seguida, a inauguração do estádio, na cidade de São Benedito, onde 
estavam presentes deputados, aqui me lembro bem, Ricardo Arruda 
estava presente conosco, deputados federais, e também estavam as 
lideranças, prefeitos daquelas regiões, conosco ali, a prefeita Belezinha, 
que, por sinal, está organizando um grande carnaval, cinco dias de 
muita festa em Chapadinha, muita organização pelo trabalho, pela luta 
que ela tem feito, pelos avanços na cidade, e agora, fazendo, colega 
Ricardo Arruda, esses cinco dias de grande evento em Chapadinha, 
com muita segurança, um local fechado, para que a gente possa fazer 
revista e que possamos fazer um grande carnaval com segurança, para 
o chapadienses e para aqueles que desejam visitar a cidade nesses cinco 
dias de carnaval. Agradeço aqui ao presidente, agradeço a todos pelo 
espaço, e a gente conta com apoio de todos vocês para essa indicação 
que a gente está fazendo, para a retomada da construção do Centro 
de Hemodiálise na regional de Chapadinha. Muito obrigado, Senhor 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Agradeço ao deputado Aluízio. Mais uma vez, 
essa pauta volta à tribuna dessa Casa, que é a ampliação do tratamento 
dos pacientes com necessidades de hemodiálise. Convido o deputado 
Wellington do Curso, para o uso do Pequeno expediente, por 5 minutos, 
sem direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO (sem 
revisão do orador) – Senhor Presidente, demais Membros da Mesa, 
senhoras e senhores deputados, internautas, telespectadores que 
nos acompanham por meio da TV Assembleia, o nosso mais cordial 
bom-dia. Que Deus seja louvado. Que Deus estenda as suas mãos 
poderosas sobre o Estado do Maranhão, sobre a sua população. Senhor 
Presidente, ontem, após a sessão, eu estive no Palácio dos Leões para 
cumprimentar, de forma especial, a nossa Presidente da Assembleia 
Legislativa, Deputada Iracema Vale, que assume interinamente o 
Governo do Estado do Maranhão. Durante oito anos como deputado 
estadual e duas legislaturas, nunca havia sido recebido no Palácio dos 
Leões. E alguns deputados que têm mais proximidade com o deputado 
Wellington sabem como as coisas se desencadearem com relação ao 
ex-governador Flávio Dino, principalmente a falta de respeito. Uma 
determinada vez, marcaram uma reunião comigo no Palácio dos Leões 
e eu peguei um chá de cadeira de sete horas e aí disseram que não 
podia atender naquele dia. Marcaram para o segundo dia, um outro 
chá de cadeira de nove horas, Deputado Aluízio. E, no segundo dia, 
eu fiquei me perguntando se era um deputado ou um saco de batatas. 
E eu deixei bem claro que eu era um deputado estadual, não era um 
saco de batatas, e não voltei mais ao Palácio. A falta de respeito para 
com os deputados estaduais. Uma determinada vez, Presidente Othelino 
assumiu também o Governo do Estado, eu fui fazer uma visita de 
forma coletiva. Mas o registro que eu faço, na manhã de hoje, é que 
fui recebido de forma oficial pela Governadora interina do Estado do 
Maranhão, nossa querida Presidente Iracema Vale. As nossas angústias 
na tribuna desta Casa, nossas angústias no Parlamento em defesa dos 
servidores públicos, policiais, professores, dos aprovados em concurso 
que aguardam a nomeação, as pessoas com deficiência, autistas, a 
nossa luta permanente na Assembleia Legislativa. E ao ser recebido 
pela nossa Governadora interina, levando esses anseios, levando essas 
nossas necessidades, muito embora não tenhamos a solução por parte 

dela, que está interinamente, não vai poder interferir na gestão do 
Governador Brandão propriamente dito, mas pontuando as nossas ações 
permanentemente. Na semana passada, eu tinha uma agenda. Seria 
recebido pelo Governador Carlos Brandão, mas ele se atrasou numa 
agenda em Brasília. Após carnaval teremos essa agenda prepositiva 
para destacar principalmente para o Governador Brandão, para todo o 
Estado do Maranhão que eu não sou da base do Governo, não sou da 
base do Governador Brandão. Continuo com a minha independência, 
mas da mesma forma vou votar tudo que for favorável para a população 
do Estado do Maranhão, para o Governo do Estado do Maranhão, sem 
problema nenhum. Mas continuarei defendendo as minhas pautas, os 
meus projetos na Assembleia Legislativa com coerência política. Se 
agravou na gestão do ex-governador Flávio Dino uma oposição mais 
ferrenha por conta do tratamento irresponsável, omisso, covarde para 
com esta Casa, para com a Assembleia, para com os deputados. Vejo 
um tratamento diferente do Governador Brandão que terá da mesma 
forma o meu respeito e o meu tratamento. Então, não sou da base 
do Governo, vou continuar independente. Muda alguma coisa? Não 
muda nada! Vou continuar fiscalizando, vou continuar cobrando, vou 
continuar denunciando, até para que o Governo possa pautar essas 
ações e melhorar, corrigir. Assim o farei e assim continuarei fazendo na 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão. Aguardo uma reunião 
propositiva com o Governo do Estado para elencar, apresentar as nossas 
pautas em defesa da população do Estado do Maranhão. No minuto que 
me resta, Senhor Presidente, destaco aqui um golpe que estão preparando 
para a população do Estado do Maranhão. Esse mesmo golpe já foi 
praticado pelo Ex-prefeito Edivaldo Holanda em outras oportunidades. 
Na época, o Professor e Deputado Wellington do Curso entrou com 
uma ação popular para barrar o aumento do transporte coletivo em São 
Luís. Trago à memória o último momento, em fevereiro do ano passado, 
na calada da noite, que foi praticado o aumento durante o Carnaval, e 
agora já se assemelha a mesma prática, a mesma ação do aumento da 
passagem do transporte coletivo no meio da folia, no meio do Carnaval, 
para a discussão não ocorrer. Aí passa sábado, domingo, segunda, terça, 
quarta-feira de cinzas... Mas pode ter certeza de que será diferente, a 
população não vai aceitar esse aumento de quase 50% no preço das 
passagens. O contrato, a licitação prevê aumento? Prevê, mas não 
exorbitante, não absurdo dessa forma e, principalmente, estrangulando 
o trabalhador maranhense. Prefeito Eduardo Braide, muito cuidado com 
esse aumento que V.Exa. está querendo praticar no final de semana. 
Peço, encarecidamente, que reveja seu posicionamento.

IV – ORDEM DO DIA

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Agradeço ao Deputado Wellington, ao tempo que 
registro a presença, nesta Casa, do Vice-prefeito da cidade de Colinas, 
João Haroldo, acompanhado do seu pai, o Ex-vereador de sete mandatos 
de Colinas, Senhor João Francisco Barroso. Convido para a tribuna a 
Deputada Daniella, por 5 minutos, sem direito a apartes. Informando à 
Deputada Daniella que hoje ela domina a nossa Ordem do Dia com 2 
requerimentos de V.Exa. que serão votados daqui a pouco. Antes de a 
Deputada Daniella assumir a tribuna, só informando que nós teremos, 
após a Sessão Ordinária que já está em curso, a convocação da Sessão 
Especial para a indicação da vaga do Tribunal de Contas. Farei essa 
convocação ao final desta Sessão Ordinária para nós realizarmos em 
seguida, por isso peço a presença de todos. Com a palavra, a Deputada 
Daniella.

A SENHORA DEPUTADA DANIELLA (sem revisão da oradora) 
- Senhor Presidente, Senhoras Deputadas, Senhores Deputados, 
imprensa, internautas que nos acompanham por meio das redes sociais, 
telespectadores da TV Assembleia, meu cordial bom dia a todos e todas. 
Hoje, inicialmente, eu gostaria aqui de parabenizar a nossa Presidenta 
da Assembleia Legislativa do Maranhão, a Deputada Iracema Vale, que 
hoje comanda o governo, interinamente. Para nós é motivo de muito 
orgulho ver uma mulher ocupando o espaço de poder tão importante. 
Ela que é a primeira Presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, 
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em quase 200 anos, em quase dois séculos, e hoje a segunda mulher a 
assumir o Governo do Estado do Maranhão. Isso muito nos orgulha e, 
com certeza, isso nos impulsiona a continuar a nossa caminhada. Isso 
serve realmente de exemplo para tantas mulheres Maranhão afora, para 
saber que as mulheres só precisam, acima de tudo, ter coragem, para 
ter vez. Mas quero aqui também enaltecer o trabalho, do nosso então 
Governador Carlos Brandão, pelos inúmeros projetos, pelas inúmeras 
obras, inauguradas num intervalo tão curto de tempo. Nós que tivemos 
a oportunidade de participar alguns dias atrás do lançamento de um 
projeto revolucionário no estado do Maranhão, que é o projeto da 
gestão de manutenção de rodovias. Onde o governo estará investido 
quase R$ 500 milhões de reais, a gente precisa realmente tirar o chapéu, 
e fazer jus a essa iniciativa tão importante do Governo do Maranhão, 
nós que vivemos períodos difíceis em tempo de chuvas, deputado Júlio 
Mendonça, onde as nossas rodovias federais, onde as nossas rodovias, 
as nossas MAs encontram-se em estado realmente onde precisam 
de suporte, onde precisam ser revitalizadas, deputado Andreia, e o 
governador Carlos Brandão, mais uma vez, se mostrou sensível à 
necessidade do povo do Maranhão. Então, realmente, merece o nosso 
reconhecimento, nós também estivemos participando, nos últimos dias, 
de um projeto de imensa importância para a economia do nosso estado, 
que é o projeto do Mais Renda, e o que mais me alegrou durante a 
participação desse evento, foi ver a presença maciça de mulheres lá 
para receberem esse importante benefício, que é o carrinho e o auxílio 
para iniciarem os seus negócios. Eu gostaria muito de estar hoje aqui 
nessa tribuna, somente para falar sobre isso, somente para defender os 
requerimentos que aqui estão hoje, dentro da Assembleia, mas não, eu 
subo à tribuna também para falar, deputada Abigail, de um problema 
que vem se arrastando, que vem se alastrando, e que vem e que tem sido 
crescente dentro do estado do Maranhão, que é a violência contra as 
nossas mulheres, que é a violência contra nós, mulheres maranhenses. 
E que nos causa um sentimento de indignação, que nos causa um 
sentimento grande de impotência quando a gente começa acompanhar 
os números e quando a gente começa ver que a violência chega cada 
vez mais perto de nós e que a impunidade prevalece em cima disso. Só 
em 2021, nós tivemos setenta e um casos de feminicídio, aqui dentro 
do nosso estado. Em 2022, nós tivemos sessenta e quaro casos de 
feminicídio aqui dentro do nosso estado. E pasmem, desses sessenta e 
quatro casos somente trinta e sete desses monstros continuam presos. Eu 
quero saber o que é que está acontecendo? A gente tem falado tanto de 
feminicídio, de uma lei que nós tivemos tanta dificuldade pra alcançar, 
que foi regulamentada em 2015, que agora em março completa oito 
anos e parece hoje que a gente vive um retrocesso, quando a gente 
acompanha de perto tamanhas injustiças,  como é a que aconteceu 
agora no caso da Ianca, que perdeu a vida na cidade de Dom Pedro. 
E que a gente vê o acusado, solto. A Ianca perdeu a vida,  a família da 
Ianca perdeu a alegria e o acusado está aí solto. E a gente questiona, 
às vezes, a Justiça,  a gente começa a questionar e começa a se sentir 
impotente, nós   que estamos aqui ocupando um espaço pra representar 
e pra defender os interesses da população. E a gente ter que subir nessa 
tribuna, nos dias de hoje, praticamente oito anos depois em que a Lei 
do Feminicídio foi regulamentada pra ter que falar sobre impunidade 
nesse tipo de caso. É muito triste, eu quero dizer ao meu companheiro 
Neto Evangelista,  que ontem fez uso da tribuna dessa Casa pra trazer 
essa triste situação da Ianca, que é reflexo de muitas outras mulheres,  
que os casos, infelizmente, não tiveram a mídia necessária pra chegar 
aqui nessa Casa de Leis. Eu quero te parabenizar, Neto, pela iniciativa, 
por junto com a gente, junto com nós mulheres, nós sabemos que nós 
temos homens como Vossa Excelência e como tantos outros pares desta 
Casa que estão aí para lutar e para defender nosso interesse. Vi  Vossa  
Excelência  subir a essa tribuna aqui na Assembleia,  vi o Deputado 
Duarte subir à tribuna da Câmara Municipal,  vi o Deputado Wellington  
levantar essa importante temática aqui, assim como vi os demais outros 
pares desta Casa.  Vi as deputadas mulheres se juntarem todas diante 
desse caso, para juntas buscarmos, junto com Deputado Neto, com  o 
Deputado Wellington,  com os demais Deputados, Deputada  Abigail, 
Deputada  Viviane, Deputada  Andrea,  todas as deputadas mulheres 

unidas,  para levantar essa temática e para buscar justiça.  Vamos 
juntas, porque crimes como esse não ficarão impunes e assassinos não 
passarão. Muito obrigada.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO   
RODRIGO LAGO -  Agradeço à Deputada Daniella  e  a parabenizo 
pela luta em favor da causa das mulheres e contra essa causa do 
feminicídio. Convido o Deputado Júnior França por cinco minutos   
sem direito à aparte.

O SENHOR DEPUTADO JÚNIOR FRANÇA (sem revisão do 
orador) - Bom dia a todos e a todas.  Excelentíssimo Presidente em 
exercício Rodrigo Lago, que hoje ocupa esta honrada cadeira com tanta 
dignidade e honradez,  senhores demais integrantes da Mesa Diretora, 
nobres colegas deputados, senhores presentes, valorosa imprensa, 
espectadores da TV e quem mais acompanha essa sessão pelas redes 
sociais, subimos a esta honrosa   tribuna para apresentar aos senhores 
o Projeto de Lei n° 34/2023 sobre medida de proteção à mulher em 
situação de risco em bares e restaurantes. A sociedade tem sido o cenário 
de altos índices de feminicídios e agressões que assolam na nossa 
atualidade, como o assassinato da dona de casa Alania da Silva, Ianca, 
Mariana Costa, Adriana Vieira e tantas outras. O presente projeto de 
lei visa garantir às mulheres proteção em situações de vulnerabilidade 
física, moral e social, tendo em vista os inúmeros casos de violação 
da intimidade física, bem como a importunação sexual. Uma boa parte 
dessas agressões ocorrem em contextos como os abordados na presente 
lei, onde o agressor está em um recinto público, mas impõe à vítima 
um regime de coação e intimidação. Muitas vezes, inclusive, fez o uso 
de bebida alcoólica e outras substâncias tóxicas. Em tais ocorrências, a 
mulher está em risco, mas geralmente não tem oportunidade de pedir 
socorro, porque o agressor está presente. Nesse aspecto, o PL proposto 
traz como medida preventiva a disponibilização de acompanhamento 
da mulher até o carro ou outro meio de transporte, a fixação de cartazes 
preventivos nos banheiros e outros mecanismos que possibilitem a 
efetiva comunicação entre a mulher e o estabelecimento, de forma que 
agressão possa ser detectada. Um outro aspecto importante desse Projeto 
de Lei é a capacitação de 20% de seus funcionários para identificar 
situações de risco, prestando os primeiros socorros e acionando as 
polícias, o Samu, os Bombeiros. Conforme o caso, práticas e atos 
como o assédio moral e sexual são incompatíveis com a dignidade e o 
valor da pessoa e devem ser combatidos e eliminados, conclamando-se 
os governos para urgente doação de medidas destinada a combater e 
eliminar todas as formas de violência e de constrangimento contra a 
mulher na vida privada e pública, quer perpetradas ou toleradas pelos 
Estados ou pessoas privadas. Concluo esta exposição querendo dos 
ilustres pares suas aprovações. Muito obrigado, meus amigos.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Agradeço ao Deputado Júnior França. Convido 
a Deputada Cláudia Coutinho, por 5 minutos, sem direito a apartes. A 
Deputada Cláudia Coutinho está no plenário? Está. Vossa Excelência 
tem a palavra.

A SENHORA DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO (sem 
revisão da oradora) - Bom dia. Quero, primeiramente, externar o 
sentimento de estar aqui pela primeira vez nesta tribuna, que é o 
sentimento da gratidão. Portanto, agradeço, humildemente, a Deus e a 
todos aqueles que a mim confiaram tão honrosa missão de representá-
los nessa augusta Casa de Leis, a Casa do Povo do nosso Maranhão. 
Cumprimento toda a Mesa Diretora em nome do Deputado Rodrigo 
Lago. Quero cumprimentar a todos os deputados aqui presentes, plateia, 
imprensa, todos aqueles que nos acompanham pelas redes sociais e os 
funcionários desta Augusta Casa. Com muita emoção, estou aqui pela 
primeira vez e quero deixar aqui registrado, em alto e bom som, o nome 
do meu esposo Ferdinando Coutinho, pai dos meus filhos, companheiro, 
amigo, em quem tenho uma grande referência política. Carrego o 
sobrenome Coutinho que representa, na política do nosso amado Estado, 
lealdade, compromisso, seriedade, mulheres e homens de palavra. 
Estamos chegando a 9 mandatos consecutivos, mandato esse delegado 
pelo povo do nosso Estado pelo voto direto e democrático. Estou aqui 
muito emocionada porque sei da responsabilidade e do compromisso 
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que estou assumindo para continuar com esse legado que é o legado 
da família Coutinho. Temos na consciência que a política é para servir 
e não sermos servidos. Chegando aqui, cheguei a essa Casa com um 
sentimento, vou dizer, muito apreensiva, pequena. Cheguei realmente 
muito pequena, mas, com os dias, isso foi passando, sobretudo por ter 
sido bem recebida pelos deputados veteranos. E aqui vou citar o nome 
do Deputado Arnaldo Melo, do Deputado Glalbert Cutrim, do deputado 
Neto Evangelista, meu líder do meu bloco, e os demais. E também, 
aqueles que aqui estão no primeiro mandato como eu, e também quero 
agradecer os elogios, as palavras de carinho que recebi dos funcionários 
dessa Casa. Hoje, vou falar da saúde, vou começar com a saúde. Como 
quem não sabe, a minha formação é enfermeira, eu sou enfermeira por 
formação, sou enfermeira por amor, sou enfermeira porque gosto de 
cuidar das pessoas. E vou dizer aqui de alto, e quero deixar também 
registrado nessa Casa, que tive o privilégio como enfermeira, de 
trabalhar na saúde do nosso estado, à frente do Macrorregional de 
Caxias, ao qual acompanhei grandes avanços na nossa saúde. E aqui, 
quero citar nomes que fizeram parte desse avanço. O saudoso e grande, 
o saudoso e deputado estadual Humberto Coutinho, que é um que não 
está mais entre nós, mas é um legado a ser seguido. Quero também 
falar que fez parte desses avanços, o ex-governador Flávio Dino, hoje, 
ministro da Justiça. Quero também falar do Dr. Lula, Dr. Lula, foi um 
prazer muito grande em ter feito parte da saúde quando você estava 
à frente da secretaria. Quero aqui, dizer a todos vocês, que acredito 
que esses avanços vão continuar no Governo do nosso Governador 
Carlos Brandão, que aqui quero parabenizá-lo pela maneira que está 
conduzindo à política do nosso Estado, por meio da unidade, por meio 
do diálogo e com a consciência que prefeitos, vereadores, lideranças, 
parlamentares aqui presentes são a representatividade do nosso povo. 
E, por fim, quero deixar aqui registrado, que vou ser uma deputada 
aguerrida no que diz aos avanços da nossa saúde. Sempre vou lutar 
e sempre lutarei por um SUS justo, humano, igualitário e resolutivo e 
quando eu falo de SUS, eu falo de todo um contexto: das crianças, dos 
adultos, dos idosos, porque saúde é qualidade de vida e qualidade de 
vida ela bate em todas as esferas de um bom indivíduo. Muito obrigada. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Agradeço à Deputada Cláudia Coutinho que muito 
bem representa aqui a herança do nosso saudoso Presidente Humberto 
Coutinho e da nossa querida amiga Cleide Coutinho. Convido o 
Deputado Neto Evangelista, cinco minutos, sem direito a apartes. E 
pediria aos oradores...

O SENHOR DEPUTADO JÚNIOR CASCARIA - Presidente 
Rodrigo. Presidente Rodrigo.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Deputado Cascaria.

O SENHOR DEPUTADO JÚNIOR CASCARIA – Eu queria 
só registrar a presença do nosso amigo Haroldo Barros, vice-prefeito 
de Colinas, Samuel Barros e nosso amigo João Barros, pai do nosso 
Deputado Federal Márcio Jerry. Quero registrar também a presença 
do Vereador de Colinas, Vereador Filomeno e, também, a nossa Vice-
Prefeita da cidade de Porão de Pedras, nossa querida Adailza. Muito 
obrigado pelo espaço.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Essa Presidência já tinha registrado a presença 
do senhor João Francisco e do senhor João Haroldo, vice-prefeito de 
Colinas. Registro também a presença, aqui, na Casa, do ex-deputado 
Zito Rolim. Concedo a palavra ao Deputado Neto Evangelista.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (sem revisão 
do orador) - Cadê o senhor Zito? Está onde? Arranja um paletó para 
ele aí, Rafael, para ele entrar aqui, uma gravata. Senhor Presidente, 
senhores deputados, senhoras deputadas, só para fazer um comunicado 
do caso que eu trouxe ontem, aqui, à tribuna. Inicialmente o tema 
não vai ser nem esse aqui. A Deputado Daniela trouxe também. Aos 
deputados que tiveram interesse em participar, está marcado amanhã às 
8h30 da manhã com a Corregedora Geral de Justiça do nosso Estado, 
Dra. Themis, para que nós possamos tratar a respeito do caso da vítima 
de feminicídio, Ianca Amaral, lá da cidade de Dom Pedro. Há inércia do 

Ministério Público neste caso especificamente. Então, amanhã às 8h30 
da manhã, está marcado com a Corregedora Geral de Justiça. E faço 
esse comunicado aqui a todos os deputados e deputadas que queiram 
participar lá na Corregedoria, amanhã às 8h30. Senhores deputados, 
senhoras deputadas, feito esse comunicado, eu queria só tratar aqui 
de um assunto que nós já trouxemos à tribuna. Os senhores deputados 
já falaram aqui na Casa também. E eu volto a ressaltar, fazendo um 
apelo: Por favor, Prefeito Eduardo Braide, atenda as mães de crianças 
com autismo que estão na porta da Prefeitura. Isso é maldade. V. Exa. 
está querendo vencê-las pelo cansaço. Deixa só eu lhe dizer uma coisa: 
Elas já estão cansadas, porque o dia a dia dessas mulheres, dessas 
mães atípicas é duro. V. Exa. não vai vencê-las por cansaço. Atenda. 
E o negócio ficou tão escandaloso que a Prefeitura, Deputado Lula, foi 
para a televisão, mentir, dizendo que está cumprindo a Lei Berenice 
Piana, que é a lei que dá o direito aos nossos autistas. E, óbvio, eu 
fui procurado por pais e mães de crianças com autismo, reclamando 
da situação da falta de acompanhante especializado nas escolas para 
os alunos. Isso foi tema de reportagem na TV Mirante. E, óbvio, 
deram espaço, Deputado Wellington, para  que a Prefeitura pudesse se 
manifestar. E a Prefeitura de São Luís diz que está cumprindo a lei. E 
aí, eu:  “Ei, espera aí!” Eu mandei para os pais que me procuraram, 
falei: “Olha, nós nos manifestamos. Vocês estão na porta da Prefeitura 
e a Prefeitura disse que está cumprindo.” Olha a resposta de uma mãe: 
“Eu estou mais doente ainda. Vão acabar é me matando. Se eu infartar 
e morrer diga a todos que foi o sistema excludente deste país que me 
matou.” Prefeito Eduardo Bride, só recebe. Tira essas mães do sol. O 
que elas estão querendo é nada mais do que o direito delas enquanto 
mães. Deixe de ser insensível e receba pelo menos essas mães. Receba. 
É o apelo que eu faço. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Agradeço ao Deputado Neto Evangelista. Ainda 
temos inscritos a Deputada Abigail e o Deputado Yglésio, que está de 
forma remota. Eles terão a palavra garantida aqui. Convido a Deputada 
Abigail, por 5 minutos, sem direito a aparte. Não sei se terá tempo, 
Deputado Rildo.

O SENHOR DEPUTADO RAFAEL LEITOA - Presidente, pela 
ordem. O tempo regimental do Pequeno Expediente já se encerrou. 
V.Exa. começou com benevolência. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - A Sessão começou com 10 minutos de atraso.

O SENHOR DEPUTADO RAFAEL LEITOA - Eu sei da sua 
benevolência, mas é regimental. Se a gente começar a abrir expediente 
para...

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Deputado Rafael, a Sessão começou com atraso.

O SENHOR DEPUTADO RAFAEL LEITOA - Senhor 
Presidente, eu pedi uma Questão de Ordem só para que a gente possa 
cumprir, de fato, o Regimento, porque eu entendo que a Sessão tem uma 
leitura, um rito, mas também tem no Regimento Interno que a Ordem do 
Dia da Casa tem que começar às 10h30, pontualmente. São 10h32, não 
abra mais exceção para o Pequeno Expediente, por gentileza.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Vou abrir hoje porque foi feito um apelo, Deputado 
Rafael, e eu peço a atenção dos líderes. Foi feito um apelo para que 
os líderes abdicassem do Tempo dos Blocos. É regimental também, 
portanto, eles poderiam usar. Nós vamos fazer a Sessão Especial logo 
em seguida e, em razão desse apelo, vamos fazer essa Sessão. Eu tenho 
certeza de que V.Exa. não se zangará com isso.

O SENHOR DEPUTADO RAFAEL LEITOA – Compreendido, 
Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Deputada Abigail com a palavra. Deputada 
Abigail, por 5 minutos, sem direito a apartes.

A SENHORA DEPUTADA ABGAIL (sem revisão da oradora) – 
Bom dia, Senhor Presidente, membros da Mesa, Senhoras Deputadas, 
Senhores Deputados, bom dia a todos, imprensa, galeria. Subo a esta 
tribuna, mais uma vez, e trago a esta Casa uma Indicação que fiz ao 
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Poder Executivo Estadual para a criação da Secretaria de Assuntos 
Indígenas ou Povos Originários, como assim melhor convier para o 
governo, para tratar de uma prerrogativa do governo estadual. Então, 
fiz essa solicitação, porque, segundo o Censo de 2010, o Maranhão 
tinha mais de 38 mil indígenas de diversas etnias vivendo em 22 
municípios. Eu fui votada em 7 municípios com as comunidades, com 
a população indígena, por isso há um interesse, eu acredito que não 
só meu, mas de outros colegas, na criação dessa Secretaria de Estado 
dos Povos Originários. Desses 38 mil indígenas que convivem em 22 
municípios maranhenses, muitos vivem em territórios demarcados, 
em terras legalizadas, mas mais de 9 mil vivem em terras ainda não 
regularizadas, outros convivem até nas cidades, a exemplo de Barra 
do Corda. No Maranhão, nos municípios maranhenses, onde há 
comunidades indígenas, os municípios criam, a exemplo de Barra do 
Corda, está aqui o Ex-prefeito Eric que sabe disso, a Secretaria de 
Assuntos Indígenas para tratar de assuntos relacionados às políticas 
dos povos originários. No governo estadual, existe uma estrutura de 
secretaria adjunta dentro da Secretaria de Direitos Humanos, por isso eu 
acharia salutar a criação de uma secretaria voltada especificamente para 
esses assuntos dos povos indígenas, com o objetivo de proporcionar 
uma atenção personalizada às políticas públicas voltadas para estes 
povos na estrutura do Governo do Estado. Eu acho que seria salutar a 
criação dessa pasta, porque promoveria a cultura, a tradição dos povos 
indígenas. Possibilitando também a celebração de convênios, visto que 
é de conhecimento da mídia nacional, que o Presidente Lula criou o 
Ministério dos Povos Originários, e nós, maranhenses, que habitamos 
e convivemos com os povos indígenas, Barra do Corda, Jenipapo dos 
Vieiras,  Fernando Falcão, Arame, Grajaú, tantos outros municípios ali 
circunvizinhos, Arame, está aqui o Deputado Ricardo Arruda também. 
A gente convive harmonicamente com os povos indígenas, e Barra 
do Corda é uma cidade abraçada por dois belos rios. E onde índios e 
brancos se dão às mãos. Às vezes, eu sou natural do Estado de Minas 
Gerais, e quando eu visito meu estado de origem, eles perguntam: 
Abigail, como é esta convivência lá com os povos indígenas? E aí a 
gente explica que a gente convive harmonicamente com eles e tudo 
dá certo. Solicitei também, fiz uma Indicação também ao Governador 
Carlos Brandão, um governador sensível para a criação da Casa da 
Mulher Maranhense, também em Barra do Corda, visto que nós temos 
uma Delegacia Regional da Mulher, com uma delegada titular. E a 
exemplo do que já acontece na cidade de Imperatriz, e já está em fase 
de conclusão, eu não sei se estou equivocada, em Caxias. Então, seria 
salutar a criação da Casa da Mulher Maranhense, da defesa das políticas 
voltadas para as mulheres na cidade de Barra do Corda, visto ser uma 
regional, uma cidade de aproximadamente 100.000 habitantes, cortada 
por uma BR, e que existem casos e casos de violência contra a mulher. 
Solicitei também as reformas das escolas da rede estadual que estão em 
situações precárias, mas já estive na Secretaria Estadual de Educação e 
os processos estão em trâmite e eu fiquei feliz com isto. A   reforma do 
nosso Farol também da Educação que também está numa situação e a 
população pede, cobra, é enquanto nós, representantes do povo, então, 
nós somos cobrados.  Ontem o deputado Eric Costa trouxe a essa Casa 
um assunto bastante relevante, que foi a questão da hemodiálise no nosso 
município,   hoje nós já temos dois leitos  dentro da   UTI do Hospital 
Regional uma conquista recente agora já dentro da unidade do regional 
e  já existe um processo tramitando dentro da Secretaria de Estado 
da Saúde  para a implantação do Centro de Hemodiálise em Barra do 
Corda e ele será implementado dentro onde funcionava o antigo IEMA, 
os técnicos já estiveram em Barra do Corda então será de grande valia, 
eu concordo com o colega  parlamentar deputado Eric, eles estiveram 
inclusive analisando a questão da água que é um fator essencial  para 
implantação do Centro de Hemodiálise que será referência não só para 
Barra do Corda, devido Barra do  Corda  ser média complexidade,  
mas para todo aqueles municípios ali circunvizinhos. Hoje Barra do 
Corda atende, por meio do TFD,  a região, era quarenta e sete pacientes 
morreu um recentemente hoje são   quarenta e  seis  pacientes que são 
transportados três vezes por semana,  duas vezes por semana para a 
cidade de Timon  e  Caxias, se eu não estou equivocada para fazer o 

tratamento. 
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

RODRIGO LAGO - Liberar o microfone da deputada para fazer a sua 
conclusão.  

A SENHORA DEPUTADA ABIGAIL – V. Excelência, me 
prometeu, Presidente. Eu estava inscrita pelo bloco. Fiz a solicitação 
também da implantação do IEMA e da UEMA. O nosso Governador 
está com o projeto de unificar em uma única estrutura física as duas 
instituições. O IEMA faria o processo dele, as aulas durante o dia, turno 
matutino e vespertino, e a UEMA entraria com os cursos de graduação, 
licenciatura e bacharel durante a noite. Já existe também uma doação de 
terreno para o IEMA ou para a UEMA, assim como convier, através da 
Prefeitura de Barra do Corda, como também, um parque de exposição 
para o agronegócio, que muito cresce na nossa região. E eu não poderia 
encerrar a minha fala, Deputada Daniella, Deputado Neto e demais 
colegas, sem não abordar algo que tem me deixado, enquanto mulher 
e mãe, muito triste, que é a questão da violência contra as nossas 
mulheres, contra as nossas crianças e os nossos adolescentes. E eu fico 
extremamente lisonjeada de ver o Neto aqui nessa tribuna, de ver o 
Wellington defendendo essas crianças, defendendo essas mulheres. 
Eu participei de uma audiência pública nesta Casa mesmo antes de 
tomar posse e vi membros da OAB, advogados chorando por conta do 
seu filho por as políticas não chegarem a contento para o filho dele. E 
todos vocês sabem, eu acho que é de conhecimento  de todos vocês, 
eu também tenho um filho do coração, que não tem entendimento para 
que eu possa explicar a ele todo esse processo. E este ano eu fiquei 
na fila de duas escolas particulares esperando, esperando, esperando 
uma vaga para matricular o meu filho numa escola particular. Aí eu vi 
que eu não consegui e eu levei para a escola onde ele já  tinha saído, 
porque nós passamos dois anos em Barra do Corda, e hoje ele voltou 
aqui para o COC. Mas é assim que acontece na rede privada, imagine 
na rede pública, também acontece. Eu me solidarizo com essas mães. 
Estive com elas, sei da situação. Conheço a Telma, que é a Presidente 
da Associação das Mães de Autistas aqui. Ajudei na criação também da 
Associação em outros municípios, Barra do Corda. E é isso aí, caras 
Deputadas, Daniella, Procuradora da Mulher, eu quero me unir a vocês. 
Quero também me unir à Frente Parlamentar, que trata dos assuntos dos 
povos indígenas e originários. Quero me unir a essa Frente Parlamentar 
e a todas as demais causas que envolvem as políticas públicas voltadas 
para os nossos maranhenses. Eu acho que a nossa bandeira aqui, 
agora, é o povo do Maranhão, é a bandeira do Maranhão. E o nosso 
Governador Carlos Brandão, muito sensível, tem nos ajudado. Estamos 
agora concluindo a reforma de dois hospitais, da Maternidade em Barra 
do Corda, que terá uma ala de parto humanizado, principalmente, para a 
gente fazer, tratar as parturientes indígenas como elas merecem. Enfim, 
está de parabéns o nosso Governador, o nosso Secretário de Saúde, 
Tiago, e todos os Secretários que compõem a estrutura desse governo. 
Obrigada, nobre Presidente. Bom dia a todos. Que Deus abençoem o 
nosso dia e o nosso final de semana que está por vir.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Eu agradeço a Deputada Abigail pela compreensão. 
Concedo a palavra ao Deputado Yglésio, pedindo que seja curto no seu 
pronunciamento, cinco   minutos sem direito a aparte.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO  (sem revisão do orador)  
-  V. Exª. está aí de posse do Regimento, o artigo 108 coloca o Pequeno 
Expediente com uma  hora  de duração. Infelizmente ele choca com o 
112, que diz que  a Ordem do Dia começa 10h30. Quando tem conflito 
regimental, o Presidente está autorizado, de maneira monocrática, a 
fazer esse tipo de ajuste. Então, não tem problema nenhum para Vossa 
Excelência. Não se sinta censurado aí por quem quer apressar as coisas. 
De toda forma, a gente trata aqui hoje dessa questão do aumento das 
passagens. As pessoas tendem, muitas vezes, a culpabilizar um lado, 
depois culpabilizar o outro. A verdade é que não existem vítimas que 
não sejam os usuários do sistema de transporte público do Maranhão. 
Os sindicatos, tanto o SET quanto o Sindicato dos Rodoviários, há 
muito tempo, vêm atuando em conjunto para pressionar pelo aumento 
das passagens. A gente sabe que tanto a Prefeitura quanto o Governo, 



  18       QUINTA-FEIRA, 16 DE FEVEREIRO DE 2023                                                          DIÁRIO DA ASSEMBLEIA 18
às vezes, são vítimas dessa questão, desse combinado que existe entre 
o SET e o Sindicato dos Transportes Rodoviários, os trabalhadores 
de transporte rodoviário, que muitas vezes não representam nem seus 
próprios trabalhadores. Essa conversa da passagem de R$ 5,70, a gente 
já sabe que na verdade eles querem aumentar mais R$ 0,40 centavos 
na passagem, claro, eles jogam para cima, criam um ambiente de caos 
em períodos críticos, principalmente como esse período aí próximo 
ao Carnaval, da festividade de carnaval, para tentar fazer um aumento 
aí do seu poder de barganha, mas já é tática conhecida. A gente só 
pede que o Prefeito, que tem sido infelizmente omisso nas pautas do 
município, nas pautas que requerem uma intervenção direta, uma ação 
direta do mandatário da cidade, infelizmente ele se esconde, é o caso do 
transporte público, é o caso da educação, é o caso do caos da Semcas, 
é o caso do colapso administrativo que São Luís, infelizmente, vive. 
Nós elegemos um prefeito, infelizmente, que não age como prefeito, 
faz aparições controladas em rede social para ainda utilizar recursos 
de obras que foram garantidas com empréstimo do Edivaldo Holanda 
Júnior, na época do Edivaldo Holanda Júnior, para a cidade de São 
Luís que o Edivaldo, lamentavelmente, não teve a competência de 
executar esses projetos em tempo hábil. E o Braide até hoje utiliza esses 
recursos, dada a incompetência da sua máquina administrativa. Então, 
essa questão da passagem é ponto pacificado, a gente espera que a 
população não seja a única prejudicada. Aconteceu uma situação muito 
ruim, a gente precisa levantar aqui essa bandeira da saúde, da sanidade, 
do cuidado da saúde dos policiais do Estado do Maranhão, que já é 
uma defesa que a gente faz há bastante tempo, pois os policiais vivem 
em um ambiente de estresse. A Polícia Militar e a Polícia Civil do 
Maranhão, do ponto de vista operacional, foram sucateadas no período 
da gestão do Jefferson Portela perante a segurança pública. A Polícia 
Civil. nem se fala, basta aí fazer uma visita a qualquer delegacia do 
estado do Maranhão para a gente avaliar o caos completo em que elas se 
encontram, em situação de completo abandono e desaparelhamento das 
instâncias policiais. Semana passada, no show do Safadão, na cidade, 
nós tivemos um óbito em decorrência de uma ação de um policial fora 
do horário de trabalho, utilizando a arma de maneira indevida. Hoje, 
nós tivemos também um policial em aparente surto psicótico também, 
às 4h40 da madrugada, disparando tiros numa conveniência de São Luís 
do Maranhão. Então, é preciso que o comando da Polícia Militar do 
Maranhão chegue junto, de fato, aos setores da tropa para ver o que 
precisa ser feito a fim de que situações como essas não ocorram. É 
inadmissível a Polícia Militar fazer parte das estatísticas de geradora de 
óbito por homicídio no estado do Maranhão. Então, isso é inaceitável. 
Precisa, de fato, que sejam tomados direcionamentos no sentido de 
entender o que está acontecendo e tomar as medidas. A gente pede aí 
que o Coronel Leite, que é Secretário de Segurança, também interfira 
nessa situação. O Coronel Leite é egresso da Polícia Militar, conhece 
o sistema, está apto a deliberar sobre. E o último ponto que a gente 
faz questão de tratar é sobre as denúncias recentes de manipulação 
de jogos no futebol maranhense, tivemos denúncias referentes ao 
São José, ao Cordino Esporte Clube, ao Sampaio Corrêa, e não estou 
seguro, inclusive, como presidente do Moto, de saber se não está tendo 
manipulação também nos nossos atletas. Fato é que nós acionamos a 
Federação Maranhense de Futebol, o Antônio Américo, para que adote 
providências nesse sentido, e, claro, vamos levar à Casa a possibilidade 
de discutir medidas legislativas também para a apuração desse espaço, 
nós não podemos permitir que o futebol maranhense seja um foco de 
distorção do resultado esportivo, de manipulação e de enriquecimento 
ilícito de quem não quer trabalhar, e quer ganhar dinheiro fácil aqui no 
Estado do Maranhão e no Brasil também, Presidente. Então, foram essas 
considerações, aproveito para parabenizar o colega Daniel Itapary, que 
hoje vai ser submetido à votação para o Tribunal de Contas do Estado, 
essas palavras, obrigado pelo espaço e pela dilação de prazo também de 
maneira regimental.

V – GRANDE EXPEDIENTE
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

RODRIGO LAGO - Eu agradeço ao Deputado Yglésio, inclusive, por 

respeitar o tempo regimental de cinco minutos. Registro a presença, em 
nosso Plenário, do ex-deputado Anderson Lago, pai deste Presidente, 
que, mais uma vez, prestigia aqui os nossos trabalhos na Assembleia 
Legislativa. Eu peço... o ex-deputado Zé Raimundo Rodrigues também 
presente. Eu pediria ao Plenário, que, em posição de respeito, a gente 
obedecesse um Minuto de Silêncio, pelo falecimento do ex-servidor 
dessa Casa, Luiz Gonzaga Teixeira Júnior, que era servidor da Mesa 
Diretora, aqui com o nosso Diretor Bráulio, em posição de respeito, e a 
Comunicação da Casa depois emitir Nota de Pesar para a família. Não é 
o Gonzaga Diretor, não, é o Luiz Gonzaga Teixeira Júnior, Nota de Pesar 
para a família. Agora, vamos abrir a Ordem do Dia. Requerimento nº 
024/2023, de autoria Deputada Daniella (lê). As senhoras deputadas e os 
senhores deputados que aprovem, permaneçam como estão. Aprovado. 
Requerimento nº 25/2023, de autoria da Deputada Daniella (lê). As 
senhoras deputadas e os senhores deputados que aprovam permaneçam 
como estão. Aprovado. Encerrada a Ordem do Dia. Registro aqui e 
agradeço ao deputado Arnaldo Melo, que estava inscrito no Grande 
Expediente, e abdicou do seu tempo, a Presidência agradece, para que 
a gente realize a sessão logo em seguida, e também consulto os líderes, 
um acordo que foi feito com a Presidência, com aval do nosso líder 
do governo, Rafael Leitoa, que abdiquem também o tempo dos blocos. 
Os líderes de acordo, encerrado o Grande Expediente. Nos termos do 
artigo 94, combinado com o artigo 264, IX,  do Regimento Interno 
desta Casa, convoco uma sessão extraordinária, a se realizar logo após 
a presente sessão, a fim de apreciarmos o projeto de Decreto Legislativo 
nº 003/2023, de autoria da Comissão Especial, nomeada através da 
Resolução Administrativa nº 306/ 2023, que aprova o nome do senhor 
Daniel Itapary Brandão para o cargo de Conselheiro do Tribunal de 
Contas do Estado. A sessão será realizada logo em seguida a esta sessão. 
Não havendo nenhum orador no Expediente Final, declaro encerrada a 
presente Sessão.

Ata da Quarta Sessão Ordinária da Primeira Sessão Legislativa 
da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do 
Maranhão, realizada em catorze de fevereiro de dois mil e vinte três.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Rodrigo Lago.
Primeiro Secretário, Senhor Deputado Antônio Pereira.
Segundo Secretário, Senhor Deputado Roberto Costa.

Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores (as) 
Deputados (as): Abigail Cunha, Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia 
Martins Rezende, Antônio Pereira, Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, 
Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, Daniella, Davi Brandão, Doutor 
Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, Eric Costa, Fabiana Vilar, 
Fernando Braide, Florêncio Neto, Francisco Nagib, Glalbert Cutrim, 
Guilherme Paz, Hemetério Weba, Janaína Ramos, Júlio Mendonça, 
Júnior Cascaria, Júnior França, Juscelino Marreca, Leandro Bello, 
Mical Damasceno, Neto Evangelista, Othelino Neto, Rafael Leitoa, 
Ricardo Arruda, Ricardo Rios, Rildo Amaral, Roberto Costa, Rodrigo 
Lago, Solange Almeida e Wellington do Curso. Ausente a Senhora 
Deputada Iracema Vale, em missão oficial, e o Senhor Deputado Osmar 
Filho. A Presidente, em nome do povo e invocando proteção de Deus, 
declarou aberta a Sessão, determinando a leitura do texto bíblico e 
da Ata da sessão anterior, que foi aprovada, e do Expediente, que foi 
encaminhado à publicação e concedeu a palavra aos Senhores (as) 
Deputados (as): Andrea Martins Rezende, Júlio Cascaria, Fernando 
Braide, Mical Damasceno, Wellington do Curso, Neto Evangelista e 
Leandro Belo. Esgotado o tempo regimental destinado a este turno 
dos trabalhos, o Presidente declarou que não havia matéria para ser 
apreciada pela Plenário, e submeteu à deliberação da Mesa, que deferiu 
o Requerimento nº 019/2023, de autoria do Deputado Wellington do 
Curso, cumprimentando a Presidente deste Poder, Deputada Iracema 
Vale, por assumir interinamente o Governo do Estado. No horário do 
Grande Expediente, ouviu-se o Deputado Júlio Mendonça. No tempo 
destinado aos Partidos ou Blocos, ocuparam a tribuna os Senhores 
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(as) Deputados (as): Janaína Ramos e Ricardo Arruda, pelo Bloco 
Parlamentar Unidos pelo Maranhão; Fernando Braide pelo Bloco União 
Democrática; Davi Brandão, Ana do Gás, Francisco Nagib, Rildo 
Amaral e Carlos Lula pelo Bloco Juntos pelo Maranhão.  No Expediente 
Final, ouviu-se o Deputado Eric Costa. Nada mais havendo a tratar, a 
sessão foi encerrada e lavrada a presente Ata, que lida e aprovada será 
devidamente assinada. Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio 
Manuel Beckman, em catorze de fevereiro de dois mil e vinte e três.

Deputado Rodrigo Lago
Presidente, em exercício

Deputado Antônio Pereira
Primeiro Secretário

Deputado Roberto Costa
Segundo Secretário

DIRETORIA DE RECURSOS HUMANOS
RESENHA DE EXPEDIENTE MESA DIRETORA
RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA

Nº 388/2023, de 14 de fevereiro de 2023, nomeando 
ALEXSANDRO SOUSA DOS SANTOS,  MARCIO LUCAS 
MARTINS FEITOSA, VITOR EDUARDO MARQUES 
CARDOSO, LENIEL ALVES BEZERRA, BRUNNO CESAR 
TRINDADE SERRA, JOSE HENRIQUE MOURA DE 
AGUIAR, RAYANE GOMES RABELO, GILBERTO BALBY 
ARAUJO, FILOMENA ALVES DA SILVA SANTOS e 
FRANCINEIDE ANDRADE LIMA, para o Cargo em Comissão, 
Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, DANIELLE 
AGUIAR COSTA, para o Cargo em Comissão, Símbolo DAS-3 de 
Secretário Executivo e BRUNO LIMA VIEIRA, para o Cargo em 
Comissão, Símbolo DAI-4  de Assessor de Logística e Transporte, do 
Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano 
em curso.

Nº 389/2023, de 14 de fevereiro de 2023 e  tendo em vista o 
que consta da Lei  nº 11.646, de 13 de janeiro de 2022, nomeando 
GESSICA THALENE GARROS CASTRO e RAIMUNDO 
ASSUNÇÃO AMARAL, para o Cargo em Comissão, Símbolo Isolado 
de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 390/2023, de 14 de fevereiro de 2023 e  tendo em vista 
o que consta da Lei  nº 11.869, de 27 de dezembro de 2022, 
nomeando ANDRESSA OLIVEIRA NASCIMENTO NUNES, 
GRAICY KELLY RIBEIRO DOS SANTOS SOUZA, SARAH 
VYTORYA DE SOUZA NUNES, ANTONIO MARTINS FILHO 
e ADMORAM GOMES SOEIRO JUNIOR, para o Cargo em 
Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do 
Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano 
em curso.

Nº 391/2023, de 14 de fevereiro de 2023 e tendo em vista 
a solicitação do Deputado OSMAR FILHO (Terceiro Secretário), 
nomeando  HELLEN ALMEIDA COSTA, para o Cargo em 
Comissão, Símbolo DANS-1 de Assessor Parlamentar, FABIO 
ALFREDO REIS DOS SANTOS, para o Cargo em Comissão, 
Símbolo DAS-2 de Assessor Parlamentar Adjunto, VALBERLANE 
GARCIA DE SOUSA, para o Cargo em Comissão, Símbolo DAS-3 de 
Secretário Executivo e GEYCE WANDA GOMES DA SILVA, para o 
Cargo em Comissão, Símbolo DAI-4 de Oficial de Gabinete, do Quadro 
de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 392/2023, de 14 de fevereiro de 2023, nomeando 
LEONIDAS FERREIRA SERRA, para o Cargo em Comissão, 
Símbolo DAI-4 de Assessor de Logística e Transporte, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 393/2023, de 14 de fevereiro de 2023, tornando sem efeito a 
nomeação de CLAUTON CESAR ROCHA FROZ,  para o Cargo  em 
Comissão, Símbolo DAS-1 de Assessor Técnico Legislativo, constante 
na Resolução Administrativa nº 380/2023, publicada no Diário da 
ALEMA  nº 030 de 13 de fevereiro do ano em curso.

Nº 394/2023, de 14 de fevereiro de 2023, nomeando CLAUTON 
CESAR ROCHA FROZ, para o Cargo em Comissão, Símbolo Isolado 
de Assessor Legislativo, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do 
dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 395/2023, de 14 de fevereiro de 2023 e tendo em vista a 
solicitação do Deputado RODRIGO LAGO (Primeiro Vice-Presidente) 
nomeando EMANUELLE JAQUELINE SÁ, para o Cargo em 
Comissão, Símbolo DAI-4 de Oficial de Gabinete, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 396/2023, de 14 de fevereiro de 2023, tornando sem efeito a 
nomeação de ALAN TEIXEIRA DE CARVALHO,  para o Cargo  em 
Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, constante 
na Resolução Administrativa nº 193/2023, publicada no Diário da 
ALEMA  nº 026 de 07 de fevereiro do ano em curso.

Nº 397/2023, de 14 de fevereiro de 2023, nomeando RACHEL 
SILVA CARVALHO, para o Cargo em Comissão, Símbolo Isolado 
de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 398/2023, de 14 de fevereiro de 2023, exonerando BRUNO 
LEONARDO MORAES DIAZ, do Cargo em Comissão, Símbolo 
DANS-3 de Chefe de Gabinete, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 399/2023, de 14 de fevereiro de 2023, nomeando
FRANCISCO DE ASSIS SOARES BRAGA, JARDEL 
MALHEIROS DA SILVA, LUIS GONZAGA PEREIRA 
COSTA e SILVINO ANTONIO MACHADO PEREIRA, para 
o Cargo em Comissão,  Símbolo DAI-4 de Assessor de Logística e 
Transporte; JANAINA RABELO RIBEIRO MACIEL e DANIELE 
RODRIGUES SILVA, para o Cargo em Comissão, Símbolo  DANS-
3 de Chefe de Gabinete; FRANCISCO BEZERRA DE OLIVEIRA 
JUNIOR, SILVANEIDE SANTANA SOARES e RAMON
 VINÍCIUS FONSECA EVERTON, para o Cargo em Comissão, 
Símbolo DAS-1 de Assessor Técnico Legislativo; CLEA GOMES 
MARTINS  e HELY CLAUDIO PEREIRA DA SILVA, para o 
Cargo em Comissão, Símbolo DANS-1 de Coordenador Parlamentar; 
MIRIAM DE JESUS MOREIRA PENHA, para o Cargo em 
Comissão, Símbolo DAS-2 de Assessor Parlamentar Adjunto; ELIANE 
ARAUJO PINHEIRO, CARLOS SEABRA DE CARVALHO 
COELHO, THIAGO TEIXEIRA DUAILIBE, JOSEMIL 
DA SILVA GEDEON, THIAGO DIAZ, ANTONIO AMERICO 
MACHADO BACELAR NETO, ARTHUR BALDEZ SILVA, 
SILVIA SANTANA SOBREIRA, KARLA VALERIA LIMA 
GOMES DE CASTRO, FRANCISCO ANDERSON SANTANA 
LEITÃO e ALECIO GUIMARÃES NUNES, para o Cargo em 
Comissão,  Símbolo DAS-3 de Secretário Executivo, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 400/2023, de 14 de fevereiro de 2023, nomeando EDVAN 
PIMENTA FIGUEIREDO, JOSE KLEBER ALVES DOS 
SANTOS,  LUANA TEIXEIRA MOTA NORONHA OLIVEIRA  e 
JEOMEREZ FERREIRA SARMENTO, para o Cargo em Comissão, 
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Símbolo  DAS-1 de Assessor Técnico Legislativo, do Quadro de Pessoal 
deste Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 401/2023, de 14 de fevereiro de 2023, exonerando CARLA 
BIANACA MONTEIRO CAMARA, para o Cargo em Comissão, 
Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 402/2023, de 14 de fevereiro de 2023, nomeando ANA 
PAULA COELHO DE ARAUJO LIMA, para o Cargo em Comissão, 
Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 403/2023, de 14 de fevereiro de 2023 e conforme a Lei nº 
11.869 de 27 de dezembro de 2022, exonerando MARIO PEREIRA 
NUNES e ROZNELD SARAIVA SOUSA, para o Cargo em Comissão, 
Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 404/2023, de 14 de fevereiro de 2023 e conforme a Lei nº 
11.869 de 27 de dezembro de 2022, nomeando ACILENE COELHO 
SILVA MARTINS e JOCENYLDA MARTINS DA SILVA, para o 
Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, 
do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano 
em curso.

Nº 405/2023, de 15 de fevereiro de 2023, nomeando PAULA 
ANDREIA SARAIVA GOMES CARDOSO ROSA, para o Cargo em 
Comissão, Símbolo DANS-1 de Assessor Parlamentar, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 406/2023, de 15 de fevereiro de 2023, nomeando  ANTONIO 
CARLOS LEAL DE MATOS, para o Cargo em Comissão, Símbolo 
Isolado de Assessor Legislativo, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 407/2023, de 15 de fevereiro de 2023, tornando sem efeito 
a nomeação de JOSE LUIZ BATALHA JARDIM, para o Cargo  em 
Comissão, Símbolo DAI-4 de Assessor de Logística e Transporte, 
constante na Resolução Administrativa nº 235/2023, publicada no 
Diário da ALEMA  nº 026 de 07 de fevereiro do ano em curso.

Nº 408/2023, de 15 de fevereiro de 2023, nomeando IVANA 
MACEDO OLIVEIRA, para o Cargo em Comissão, Símbolo DAI-
4 de Assessor de Logística e Transporte, do Quadro de Pessoal deste 
Poder, a partir do dia 1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 409/2023, de 15 de fevereiro de 2023, tornando sem efeito 
a nomeação de WILMA FREITAS RODRIGUES,  para o Cargo  em 
Comissão,  Símbolo DANS- 1 de Assessor Parlamentar, constante na 
Resolução Administrativa nº 380/2023, publicada no Diário da ALEMA  
nº 030 de 13 de fevereiro do ano em curso.

Nº 410/2023, de 15 de fevereiro de 2023, nomeando EURICO 
CLEMENTE VERAS NETO, para  o Cargo em Comissão, Símbolo 
DANS-1  de Assessor Parlamentar, do Quadro de Pessoal deste Poder, 
a partir do dia  1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 411/2023, de 15 de fevereiro de 2023 e conforme a Lei nº 
11.869 de 27 de dezembro de 2022, exonerando ALEXANDRE 
TAVARES CAMELO OLIVEIRA, do Cargo em Comissão, Símbolo 
Isolado  de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste 
Poder, a partir do dia  1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 412/2023, de 15 de fevereiro de 2023 e conforme a Lei nº 
11.869 de 27 de dezembro de 2022, nomeando ITACIANE DA SILVA 
DINIZ, para o Cargo em Comissão, Símbolo Isolado  de Técnico 

Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia  
1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 413/2023, de 15 de fevereiro de 2023 e conforme a Lei nº 
11.869 de 27 de dezembro de 2022, nomeando MARCUS VINICIUS 
DA SILVA SANTOS, para o Cargo em Comissão, Símbolo Isolado 
de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia  1º de fevereiro do ano em curso.

Nº 414/2023, de 15 de fevereiro de 2023, nomeando VALMIR 
CESAR DOS SANTOS, para o Cargo em Comissão, Símbolo DAI-
4  de Assessor de Logística e Transporte, do Quadro de Pessoal deste 
Poder, a partir do dia  1º de fevereiro do ano em curso.

APOSTILA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

RESENHA DO OITAVO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 27/2019-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e CIEE – CENTRO 
DE INTEGRAÇÃO EMPRESA ESCOLA.  OBJETO:  Emissão da 
Nota de Empenho nº 2023NE000059, de 25/01/2023, no valor de 
R$ 121.660,68 (cento e vinte e um mil, seiscentos e sessenta reais 
e sessenta e oito centavos). DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  
Unidade Gestora: 010101–Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 
– Gestão Geral. Função: 01 – Legislativa. Subfunção: 031 – Ação 
Legislativa. Programa: 0318 – Gestão Legislativa. Natureza de 
Despesa: 33.90.39.79 – Serviço de apoio administrativo, técnico e 
operacional. Ação: 4628 – Atuação Legislativa. Subação: 000011 – 
Atuação Legislativa no Estado do Maranhão (Manutenção). Fonte 
de Recursos: 1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de impostos. 
Histórico: Objeto: Contratação de agentes de integração, estagiários 
para programa de estágio não obrigatório; Instrumento legal: CT nº 
027/2019 3º TA Vigência: 18/07/2022 a 17/07/2023. Valor do Contrato: 
R$ 1.356.768,00. Gestor: Eduardo P. Ribeiro (DRH). Informações 
Complementares: valor empenhado destinado a suprir a demanda do 
exercício 2023 (1ª parcela – janeiro 2023). BASE LEGAL: art. 65, 
§8º da Lei Federal 8.666/93 e Processo Administrativo nº 0059/2023. 
DATA DA ASSINATURA DO APOSTILAMENTO: 10/02/2023. 
ASSINATURA: Deputado Rodrigo Lago–Presidente em exercício 
da ALEMA. São Luís–MA, 15 de fevereiro de 2023. - Bivar George 
Jansen Batista - Procurador – Geral da ALEMA

APOSTILA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

RESENHA DO PRIMEIRO APOSTILAMENTO 
AO CONTRATO N.º 38/2022-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e NET FAST LTDA.  
OBJETO:  Emissão da Nota de Empenho nº 2023NE000041, de 
24/01/2023, no valor de R$ 47.184,00 (quarenta e sete mil e oitenta e 
quatro reais). DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  Unidade Gestora: 
010101–Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão Fiscal. 
Função: 01 – Legislativa. Subfunção: 031 – Ação Legislativa. 
Programa: 0318 – Gestão Legislativa. Ação: 4628 – Atuação 
Legislativa. Subação: 000011 – Atuação Legislativa no Estado do 
Maranhão (Manutenção).  Natureza de Despesa: 33.90.33.03 – Frete 
e locação de veículos para necessidade do serviço. Fonte de Recursos: 
1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de impostos – Fonte 
1500.1010000. Histórico: Locação de veículo sem condutor e km livre, 
incluindo manutenção preventiva e corretiva para este poder. Saldo 
do contrato para exercício 2023 (1ª parcela – janeiro/ 2023). BASE 
LEGAL: art. 65, §8º da Lei Federal 8.666/93 e Processo Administrativo 
nº 0011/2023. DATA DA ASSINATURA DO APOSTILAMENTO: 
14/02/2023. ASSINATURA: Deputado Rodrigo Lago – Presidente em 
exercício da ALEMA. São Luís–MA, 15 de fevereiro de 2023. - Bivar 
George Jansen Batista - Procurador – Geral da ALEMA
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APOSTILA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

RESENHA DO QUARTO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 009/2019-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e C.F.R. GASPAR 
LOCAÇÃO E EVENTOS LTDA.  OBJETO:  Emissão da Nota de 
Empenho nº 2023NE000256, de 31/01/2023, no valor de R$ 47.000,00 
(quarenta e sete mil reais). DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  Unidade 
Gestora: 010101–Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão 
Geral. Função: 01 – Legislativa. Subfunção: 031 – Ação Legislativa. 
Programa: 0318 – Gestão Legislativa. Natureza de Despesa: 
33.90.39.56 – Locação em geral. Ação: 4628 – Atuação Legislativa. 
Subação: 000011 – Atuação Legislativa no Estado do Maranhão 
(Manutenção). Fonte de Recursos: 1.5.00.101000 – Recursos não 
vinculados de impostos – Fonte 1500.1010000. Histórico: Objeto: 
fornecimento de alimentação preparada, tipo lanche e almoço, visando 
atender as necessidades do programa sol nascente assistido pela 
ALEMA. Informações Complementares: valor empenhado destinado 
a suprir a demanda do exercício 2023. BASE LEGAL: art. 65, §8º 
da Lei Federal 8.666/93 e Processo Administrativo nº 0161/2023. 
DATA DA ASSINATURA DO APOSTILAMENTO: 14/02/2023. 
ASSINATURA: Deputado Rodrigo Lago–Presidente em exercício da 
ALEMA. São Luís–MA, 15 de fevereiro de 2023. Bivar George Jansen 
Batista– Procurador-Geral da ALEMA.

APOSTILA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

RESENHA DO SEGUNDO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 07/2022-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e L. APARECIDO 
BONIFÁCIO – ME (IMUNE INSETO).  OBJETO:  Emissão da 
Nota de Empenho nº 2023NE000032, de 23/01/2023, no valor de R$ 
5.610,44 (cinco mil, seiscentos e dez reais e quarenta e quatro centavos). 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  Unidade Gestora: 010101–
Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão Geral. Função: 01 
– Legislativa. Subfunção: 031 – Ação Legislativa. Programa: 0318 
– Gestão Legislativa. Ação: 4628 – Atuação Legislativa. Subação: 
000011 – Atuação Legislativa no Estado do Maranhão (Manutenção). 
Natureza de Despesa: 33.90.39.99 – Outros serviços de terceiros – 
pessoa jurídica. Fonte de Recursos: 1.5.00.101000 – Recursos não 
vinculados de impostos. Histórico: Objeto: Serviço de dedetização 
e controle integrado de pragas e vetores. Instrumento legal: CT 
007/2022. Vigência: 18/02/2022 a 18/02/2023. Valor do Contrato: R$ 
16.831,28. Gestor: Érika H. Bezerra da Silva (NUQUA). Informações 
Complementares: saldo de contrato para exercício 2023. BASE 
LEGAL: art. 65, §8º da Lei Federal 8.666/93 e Processo Administrativo 
nº 0098/2023. DATA DA ASSINATURA DO APOSTILAMENTO: 
14/02/2023. ASSINATURA: Deputado Rodrigo Lago–Presidente em 
exercício da ALEMA. São Luís–MA, 15 de fevereiro de 2023. Bivar 
George Jansen Batista– Procurador-Geral da ALEMA.

APOSTILA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

RESENHA DO QUARTO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 050/2021-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e M SANTOS 
COMÉRCIO E LOCAÇÃO DE EQUIPAMENTOS EIRELI.  
OBJETO:  Emissão da Nota de Empenho nº 2023NE000056, de 
25/01/2023, no valor de R$ 20.783,33 (vinte mil, setecentos e oitenta 
e três reais e trinta e três centavos). DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  
Unidade Gestora: 010101–Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 
– Gestão Fiscal. Função: 01 – Legislativa. Subfunção: 031 – Ação 

Legislativa. Programa: 0318 – Gestão Legislativa. Ação: 4628 – 
Atuação Legislativa. Subação: 000011 – Atuação Legislativa no Estado 
do Maranhão (Manutenção). Natureza de Despesa: 33.90.39.56 – 
Locação em geral. Fonte de Recursos: 1.5.00.101000 – Recursos não 
vinculados de impostos – Fonte 1500.1010000. Histórico: Objeto: 
locação de grupo de geradores de energia elétrica movidos a diesel. 
Informações Complementares: valor empenhado destinado a suprir a 
demanda do exercício 2023 (1ª parcela – janeiro/23). BASE LEGAL: 
art. 65, §8º da Lei Federal 8.666/93 e Processo Administrativo nº 
0055/2023. DATA DA ASSINATURA DO APOSTILAMENTO: 
14/02/2023. ASSINATURA: Deputado Rodrigo Lago–Presidente em 
exercício da ALEMA. São Luís–MA, 15 de fevereiro de 2023. Bivar 
George Jansen Batista– Procurador-Geral da ALEMA.

APOSTILA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

RESENHA DO SEGUNDO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 03/2021-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e N7 
EQUIPAMENTOS.  OBJETO:  Emissão da Nota de Empenho 
nº 2023NE00019, de 30/01/2023, no valor de R$ 3.756,63 (três 
mil, setecentos e cinquenta e seis reais e sessenta e três centavos). 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  Unidade Gestora: 010101–
Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão Geral. Função: 01 – 
Legislativa. Subfunção: 031 – Ação Legislativa. Programa trabalho: 
01 031 0318 4628 000011. Natureza de Despesa: 33.90.39.17 – 
Manutenção e conservação de máquinas e equipamentos. Ação: 4628 
– Atuação Legislativa. Subação: 000011 – Atuação Legislativa no 
Estado do Maranhão (Manutenção). Fonte de Recursos: 1.5.00.101000 
– Recursos não vinculados de impostos. Histórico: Objeto: Serviço de 
manutenção preventiva e corretiva, atendimentos de emergência para 
plataforma elevatória autopropelida para este poder. Instrumento legal: 
CT 003/2021 1º TA. Vigência: 19/02/2022 a 18/02/2023. Valor do 
Contrato: R$ 127.600,00. Gestor: Flávio Alex França JR. Informações 
Complementares: valor referente ao saldo residual de CT para 
exercício atual. BASE LEGAL: art. 65, §8º da Lei Federal 8.666/93 
e Processo Administrativo nº 0043/2023. DATA DA ASSINATURA 
DO APOSTILAMENTO: 14/02/2023. ASSINATURA: Deputado 
Rodrigo Lago–Presidente em exercício da ALEMA. São Luís–MA, 15 
de fevereiro de 2023. Bivar George Jansen Batista– Procurador-Geral 
da ALEMA.

APOSTILA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

RESENHA DO DÉCIMO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 004/2018-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e BRK AMBIENTAL 
MARANHÃO S/A.  OBJETO:  Emissão da Nota de Empenho nº 
2023NE000035, de 23/01/2023, no valor de R$ 2.833,33 (dois mil, 
oitocentos e trinta e três reais e trinta e três centavos). DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA:  Unidade Gestora: 010101–Assembleia 
Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão Fiscal. Função: 01 – Legislativa. 
Subfunção: 031 – Ação Legislativa. Programa: 0318 – Gestão 
Legislativa. Ação: 4628 – Atuação Legislativa. Subação: 000011 – 
Atuação Legislativa no Estado do Maranhão (Manutenção). Natureza 
Despesa: 33.90.39.44 – Serviços de água e esgoto. Fonte de Recursos: 
1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de impostos – Fonte 
1500.1010000. Histórico: Serviço de abastecimento de água tratada 
visando atender ao clube recreativo da ALEMA.  Saldo de contrato para 
e exercício 2023. BASE LEGAL: art. 65, §8º da Lei Federal 8.666/93 
e Processo Administrativo nº 0047/2023. DATA DA ASSINATURA 
DO APOSTILAMENTO: 14/02/2023. ASSINATURA: Deputado 
Rodrigo Lago–Presidente em exercício da ALEMA. São Luís–MA, 15 
de fevereiro de 2023. Bivar George Jansen Batista– Procurador-Geral 
da ALEMA.
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APOSTILA

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

RESENHA DO TERCEIRO APOSTILAMENTO 
AO CONTRATO N.º 36/2021-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e TRANSPORTE 
VITÓRIA EIRELI - EPP.  OBJETO:  Emissão da Nota de Empenho 
nº 2023NE000077, de 25/01/2023, no valor de R$ 31.837,50 (trinta 
e um mil, oitocentos e trinta e sete reais e cinquenta centavos). 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  Unidade Gestora: 010101–
Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão Geral. Função: 01 
– Legislativa. Subfunção: 031 – Ação Legislativa. Programa: 0318 
– Gestão Legislativa. Ação: 4628 – Atuação Legislativa. Subação: 
000011 – Atuação Legislativa no Estado do Maranhão (Manutenção). 
Natureza Despesa: 33.90.33.03 – Frete e Locação de veículos. Fonte 
de Recursos: 1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de impostos 
– Fonte 1500.1010000. Histórico: locação de veículos com motorista, 
sob demanda, tipo ônibus, van e micro-ônibus. Instrumento Legal: 
contrato nº 036/2021. Valor do contrato: 600.000,00. Informações 
complementares: valor empenhado para suprir a demanda do 
exercício 2023 (1ª parcela – janeiro). BASE LEGAL: art. 65, §8º 
da Lei Federal 8.666/93 e Processo Administrativo nº 0115/2023. 
DATA DA ASSINATURA DO APOSTILAMENTO: 14/02/2023. 
ASSINATURA: Deputado Rodrigo Lago–Presidente em exercício da 
ALEMA. São Luís–MA, 15 de fevereiro de 2023. Bivar George Jansen 
Batista– Procurador-Geral da ALEMA.

APOSTILA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

RESENHA DO PRIMEIRO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 025/2022-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e VISUAL 
SISTEMAS ELETRÔNICOS LTDA.  OBJETO:  Emissão da 
Nota de Empenho nº 2023NE000257, de 31/01/2023, no valor de 
R$ 26.549,76 (vinte e seis mil, quinhentos e quarenta e nove reais e 
setenta e seis centavos). DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  Unidade 
Gestora: 010101–Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão 
Geral. Função: 01 – Legislativa. Subfunção: 031 – Ação Legislativa. 
Programa: 0318 – Gestão Legislativa. Natureza Despesa: 33.90.40.07 
– Manutenção corretiva/adaptativa e sustentação de software. Ação: 
4628 – Atuação Legislativa. Subação: 000010 – Atuação Legislativa 
no Estado do Maranhão (INFORMÁTICA). Fonte de Recursos: 
1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de impostos – Fonte 
15000.1010000. BASE LEGAL: art. 65, §8º da Lei Federal 8.666/93 
e Processo Administrativo nº 4576/2022. DATA DA ASSINATURA 
DO APOSTILAMENTO: 14/02/2023. ASSINATURA: Deputado 
Rodrigo Lago–Presidente em exercício da ALEMA. São Luís–MA, 15 
de fevereiro de 2023. Bivar George Jansen Batista– Procurador-Geral 
da ALEMA.

APOSTILA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

RESENHA DO QUARTO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 051/2019-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e O.C.R DE GODOY 
- ME.  OBJETO:  Emissão da Nota de Empenho nº 2023NE000260, 
de 31/01/2023, no valor de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais). 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  Unidade Gestora: 010101–
Assembleia Legislativa. Natureza Despesa: 33.90.39.27 – Serviços de 
decoração.  Gestão: 00001 – Gestão Geral. Função: 01 – Legislativa. 
Subfunção: 031 – Ação Legislativa. Programa: 0318 – Gestão 
Legislativa. Ação: 4628 – Atuação Legislativa. Subação: 000011 – 
Atuação Legislativa no Estado do Maranhão. Histórico: serviços de 
confecção de arranjos florais e coroa de flores naturais para este poder. 
Informações complementares: valor destinado a suprir a demanda 

do exercício 2023 (janeiro - fevereiro/2023) Fonte de Recursos: 
1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de impostos – Fonte 
1500.1010000. BASE LEGAL: art. 65, §8º da Lei Federal 8.666/93 
e Processo Administrativo nº 0159/2023. DATA DA ASSINATURA 
DO APOSTILAMENTO: 14/02/2023. ASSINATURA: Deputado 
Rodrigo Lago–Presidente em exercício da ALEMA. São Luís–MA, 15 
de fevereiro de 2023. Bivar George Jansen Batista– Procurador-Geral 
da ALEMA

APOSTILA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

RESENHA DO PRIMEIRO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 022/2022-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e MARKA 
SERVIÇOS E LOCAÇÃO LTDA.  OBJETO:  Emissão da Nota de 
Empenho nº 2023NE000039, de 24/01/2023, no valor de R$ 65.110,29 
(sessenta e cinco mil, cento e dez reais e vinte e nove centavos). 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  Unidade Gestora: 010101–
Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão Geral. Função: 01 
– Legislativa. Subfunção: 031 – Ação Legislativa. Programa: 0318 
– Gestão Legislativa. Natureza Despesa: 33.90.39.56 – Locação em 
geral. Ação: 4628 – Atuação Legislativa. Subação: 000011 – Atuação 
Legislativa no Estado do Maranhão (manutenção). Fonte de Recursos: 
1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de impostos – Fonte 
1500.1010000. Histórico: suporte logístico e operacional na organização 
de eventos em geral para a ALEMA. Informações complementares: 
saldo remanescente do contrato para exercício 2023 (1ª parcela-
janeiro-23).  BASE LEGAL: art. 65, §8º da Lei Federal 8.666/93 e 
Processo Administrativo nº 071/2023. DATA DA ASSINATURA 
DO APOSTILAMENTO: 14/02/2023. ASSINATURA: Deputado 
Rodrigo Lago–Presidente em exercício da ALEMA. São Luís–MA, 15 
de fevereiro de 2023. Bivar George Jansen Batista– Procurador-Geral 
da ALEMA.

P O R T A R I A   Nº 182/2023

A PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições prevista no 
art. 291, § 1º do Regimento Interno,

R E S O L V E:
Art. 1º Designar o servidor ALDENIR SANTANA NEVES, 

Secretário do Gabinete da Presidência, matrícula nº 2808574, para 
substituir ALESSANDRO MONTEIRO DA SILVA, matrícula nº 
1627538, designado pela Portaria nº 195/2019, para atuar como Fiscal 
do Contrato de Prestação de Serviços que se celebram, Assembleia 
Legislativa do Maranhão - ALEMA e a empresa CARAVELAS 
TURISMO LTDA, para agenciamento de viagens e serviços 
correlatos, compreendendo: emissão, reserva, marcação, remarcação e 
cancelamento de passagens aéreas nacionais e internacionais, conforme 
determina o Art. 25 da Resolução Administrativa nº 955/2018 e o Art. 
67 da Lei 8.666/93.

Art. 2º Mantêm-se a servidora GILCIANNY SOLANEA 
ASSUNÇÃO SILVA, matrícula nº 1618347, como Fiscal Substituto.

Art. 3º O Fiscal do Contrato e o Fiscal Substituto deverão realizar 
todos os procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agir 
em conformidade com as normas de direito vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos. 

Art. 4º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação, 
retroagindo seus efeitos a partir do dia 01 de fevereiro de 2023.

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DA PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 14 de 
fevereiro de 2023. - Deputado RODRIGO LAGO - Presidente, em 
exercício
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P O R T A R I A   Nº 183/2023

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições prevista no 
art. 291, § 1º do Regimento Interno e   tendo em vista o que consta do 
Memorando nº 164/2023 - DA,

R E S O L V E:

Art. 1º Designar os servidores MARCELO MAXIMILIANO 
MOTA          TAVARES, matrícula nº 2806339 e VALTERLAN 
OLIVEIRA DA COSTA, matrícula  nº 1629666, ambos lotados na 
Diretoria de Administração, para atuarem, respectivamente, como Fiscal 
e Fiscal Substituto do Contrato nº 36/2022, firmado entre a Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão e a empresa M. L. Muniz,  cujo 
objeto refere-se à contratação de empresa especializada para execução 
dos serviços de manutenção preventiva, corretiva e operacional no 
sistema de ar condicionado e refrigeração do prédio principal, guarita 
da sede social da ALEMA e Creche Escola Sementinha, conforme 
determina o Art. 25 da Resolução Administrativa nº 955/2018 e o Art. 
67 da Lei 8.666/93.

Art. 2º O Fiscal e Fiscal Substituto deverão realizar todos 
os procedimentos  legais pertinentes à atribuição recebida e agir em 
conformidade com as normas de direito  vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos.

Art. 3º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.  
 

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DO PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO  ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 14 
de fevereiro de 2023. - Deputado RODRIGO LAGO - Presidente, em 
exercício

P O R T A R I A   Nº 184/2023

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO  
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições prevista no 
art. 291, § 1º do Regimento Interno e tendo em vista o que consta do 
Memorando nº 164/2023-DA,

R E S O L V E:
Art. 1º Designar os servidores VALTERLAN OLIVEIRA 

DA COSTA, matrícula  nº 1629666 e MARCELO MAXIMILIANO 
MOTA TAVARES, matrícula nº 2806339, ambos lotados na 
Diretoria de Administração, para atuarem, respectivamente, como 
Fiscal e Fiscal Substituto do Contrato nº 039/2021, firmado entre 
a Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão e a empresa 
PLANETA CONSTRUÇÕES CIVIS COMERCIO E SERVIÇOS DE 
INFORMATICA E CONDICIONADORES DE AR EIRELI, cujo 
objeto refere-se à contratação de empresa especializada para execução 
dos serviços contínuos de manutenção preventiva, corretiva e operação 
de todos os equipamentos componentes do sistema de refrigeração do 
edifício do Complexo de Comunicação da ALEMA e dos equipamentos 
de refrigeração instalados na torre de transmissão da TV e Rádio 
Assembleia, conforme determina o Art. 25 da Resolução Administrativa 
nº 955/2018 e o Art. 67 da Lei 8.666/93.

Art. 2º O Fiscal e o Fiscal Substituto deverão realizar todos 
os  procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agir em 
conformidade com as normas de direito vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos.

Art. 3º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DO PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 14 de 
fevereiro de 2023. - Deputado RODRIGO LAGO - Presidente, em 
exercício

P O R T A R I A   Nº 185/2021

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições prevista no 
art. 291, § 1º do Regimento Interno e tendo em vista o que consta do 
Memorando nº 164/2023 - DA

R E S O L V E:
Art. 1º Designar os servidores  MARCELO MAXIMILIANO 

MOTA TAVARES, matrícula nº 2806339 e LUIS FELIPE PORTO 
BORGES, matrícula nº 2812527, ambos lotados na Diretoria de 
Administração, para atuarem, respectivamente, como Fiscal e Fiscal 
Substituto do Contrato nº 040/2022, firmado entre a Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão - ALEMA e a empresa C3 
ARQUITETURA E ENGENHARIA LTDA, cujo objeto refere-se 
à contratação de empresa especializada para prestação de serviços 
de revisão e readequação dos projetos de engenharia de combate a 
incêndio e pânico, incluindo alarme, SPDA, gás GLP e demais projetos 
complementares pertinentes e necessários à aprovação junto ao Corpo 
de Bombeiros Militar do Maranhão, para o conjunto de edificações 
existentes na ALEMA e na sua Sede Social, conforme determina o 
Art. 25 da Resolução Administrativa nº 788/2011 e o Art. 67 da Lei 
8.666/93.

Art. 2º O Fiscal e o Substituto deverão realizar todos os 
procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agir em 
conformidade com as normas de direito vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos.

Art. 3º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DO  PRESIDENTE  DA ASSEMBLEIA  

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 14 de 
fevereiro de 2023. - Deputado RODRIGO LAGO - Presidente, em 
exercício

P O R T A R I A   Nº 186/2021

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições prevista no 
art. 291, § 1º do Regimento Interno e tendo em vista o que consta do 
Memorando nº 164/2023 - DA

R E S O L V E:
Art. 1º Designar os servidores VALTERLAN OLIVEIRA DA 

COSTA, matrícula  nº 1629666 e LUIS FELIPE PORTO BORGES, 
matrícula nº 2812527, ambos lotados na Diretoria de Administração, 
para atuarem, respectivamente, como Fiscal e Fiscal Substituto do 
Contrato nº 043/2021, firmado entre a Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão - ALEMA e a empresa CAP PROTENSÃO 
E CONSTRUÇÕES LTDA, cujo objeto refere-se à contratação de 
empresa especializada para a execução de serviços de engenharia para 
implantação e adequação do sistema de combate a incêndio e pânico, 
incluindo alarme, SPDA e gás GLP para o conjunto de edificações da 
ALEMA e sua Sede Social, conforme determina o Art. 25 da Resolução 
Administrativa nº 788/2011 e o Art. 67 da Lei 8.666/93.

Art. 2º O Fiscal e o Substituto deverão realizar todos os 
procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agir em 
conformidade com as normas de direito vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos.

Art. 3º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DO  PRESIDENTE  DA ASSEMBLEIA  

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 14 de 
fevereiro de 2023. - Deputado RODRIGO LAGO - Presidente, em 
exercício
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P O R T A R I A   Nº 187/2023

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições prevista no 
art. 291, § 1º do Regimento Interno e tendo o que consta do Memorando 
nº164/2023-DA

R E S O L V E:

Art. 1º Designar os servidores  VALTERLAN OLIVEIRA DA 
COSTA, matrícula nº 1629666 e ANA BEATRIZ LEDA RIBEIRO 
OLIVEIRA, matrícula nº 2812576, ambos lotados na Diretoria de 
Administração, para atuarem, respectivamente, como Fiscal e Fiscal 
Substituto do Contrato nº 04/2021, firmado entre a Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão - ALEMA e a empresa TK 
ELEVADORES BRASIL LTDA, cujo objeto refere-se à contratação de 
serviços de manutenção preventiva, corretiva e atendimento a chamadas 
de emergência para os elevadores de passageiros e plataformas 
elevatórias verticais instalados no complexo de edificações da 
ALEMA, incluindo todo o fornecimento de mão de obra, ferramentas, 
equipamentos, materiais de consumo, componentes e peças necessárias 
para a execução do serviço, conforme determina o Art. 25 da Resolução 
Administrativa nº 788/2011 e o Art. 67 da Lei 8.666/93.

Art. 2º O Fiscal e o Substituto deverão realizar todos os 
procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agir em 
conformidade com as normas de direito vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos.

Art. 3º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DO  PRESIDENTE  DA ASSEMBLEIA  

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 14 de 
fevereiro de 2023. - Deputado RODRIGO LAGO - Presidente, em 
exercício

 
P O R T A R I A   Nº 188/2021

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições prevista no 
art. 291, § 1º do Regimento Interno e tendo em vista o que consta do 
Memorando nº 164/2023 - DA

R E S O L V E:
Art. 1º Designar os servidores  MARCELO MAXIMILIANO 

MOTA TAVARES, matrícula nº 2806339 e ANDREIA DE LOURDES 
SEGUINS FEITOSA, matrícula nº1657923, ambos lotados na Diretoria 
de Administração, para atuarem, respectivamente, como Fiscal e Fiscal 
Substituto do Contrato nº 010/2022, firmado entre a Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão - ALEMA e a empresa M. C. 
CORREA LTDA - EPP, cujo objeto refere-se à contratação de empresa 
especializada para a a execução dos serviços de engenharia para 
construção de quadra poliesportiva, criação de ambientes de recreação 
e ampliação da Creche-Escola Sementinha, localizada no Complexo 
de Edificações da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
conforme determina o Art. 25 da Resolução Administrativa nº 788/2011 
e o Art. 67 da Lei 8.666/93.

Art. 2º O Fiscal e o Substituto deverão realizar todos os 
procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agir em 
conformidade com as normas de direito vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos.

Art. 3º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.
DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DO  PRESIDENTE  DA ASSEMBLEIA  

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 14 de 
fevereiro de 2023. - Deputado RODRIGO LAGO - Presidente, em 
exercício

 
P O R T A R I A   Nº 189/2023

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições prevista no 
art. 291, § 1º do Regimento Interno e tendo o que consta do Memorando 
nº 164/2023 - DA

R E S O L V E:

Art. 1º Designar os servidores  LUIS FELIPE PORTO BORGES, 
matrícula nº 2812527 e ANA BEATRIZ LEDA RIBEIRO OLIVEIRA, 
matrícula nº 2812576, ambos lotados na Diretoria de Administração, 
para atuarem, respectivamente, como Fiscal e Fiscal Substituto do 
Contrato nº 003/2021, firmado entre a Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão - ALEMA e a empresa N7 EQUIPAMENTOS E 
SERVIÇOS EIRELI, cujo objeto refere-se a contratação de empresa 
especializada na prestação de serviços de manutenção preventiva 
e corretiva atendimentos de emergência para plataforma elevatória 
autopropelida com lança articulada com motorização a diesel, da marca 
Haulotte, modelo HA16RTJ RTJO RT JPRO com fornecimento de 
peças, conforme determina o Art. 25 da Resolução Administrativa nº 
788/2011 e o Art. 67 da Lei 8.666/93.

Art. 2º O Fiscal e o Substituto deverão realizar todos os 
procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agir em 
conformidade com as normas de direito vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos.

Art. 3º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DO  PRESIDENTE  DA ASSEMBLEIA  

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 14 de 
fevereiro de 2023. - Deputado RODRIGO LAGO - Presidente, em 
exercício

 
P O R T A R I A   Nº 190/2023

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições prevista no 
art. 291, § 1º do Regimento Interno e tendo em vista o que consta do 
Memorando nº 164/2023 - DA

R E S O L V E:

Art. 1º Designar os servidores  LUIS ERNANI SANTOS 
PEREIRA, matrícula nº 1663046 e VALTERLAN OLIVEIRA 
DA COSTA, matrícula nº 1669666, ambos lotados na Diretoria de 
Administração, para atuarem, respectivamente, como Fiscal e Fiscal 
Substituto do Contrato nº 051/2021-AL, firmado entre a Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão - ALEMA e a empresa SILVEIRA 
ENGENHARIA E CONTRUÇÕES EIRELI, cujo objeto refere-
se ao fornecimento e instalação de sistema fotovoltaico conectado 
à rede (SFCR), no Edifício Sede da ALEMA, com potência mínima 
total de 800KWP (oitocentos mil watt-pico) e serviço continuado de 
aferição de performance com manutenção da usina pelo período de 24 
(vinte e quatro) meses, conforme determina o Art. 25 da Resolução 
Administrativa nº 788/2011 e o Art. 67 da Lei 8.666/93.

Art. 2º O Fiscal e o Substituto deverão realizar todos os 
procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agir em 
conformidade com as normas de direito vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos.

Art. 3º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.
DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DO  PRESIDENTE  DA ASSEMBLEIA  

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 14 de 
fevereiro de 2023. - Deputado RODRIGO LAGO - Presidente, em 
exercício
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P O R T A R I A    Nº. 191/2023

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições legais e tendo 
em vista o que consta do    Processo nº 0694/2023-AL.,

R E S O L V E:

Art. 1º CONCEDER ao servidor ANTONIO KLEBER SILVA        
VIEIRA, matrícula nº 1634781 deste Poder, adiantamento no valor 
de R$ 4.000,00 (quatro mil reais) para atendimento das necessidades 
de aquisição de materiais de prestação de serviços eventuais e não 
programados de responsabilidade da Diretoria de Comunicação 
Social, conforme Requisição de Adiantamento nº RA0001/2023-
ALEMA nos termos do art. 68 da Lei nº 4.320/64 e art. 4º da Resolução  
Administrativa nº 1051/2009.

Art. 2º As despesas decorrentes da concessão deste Suprimento 
de Fundos correrão por conta da Unidade Gestora 010101 Assembleia 
Legislativa, Programa 0318 – Gestão Legislativa, Subação 000011 
– Atuação Legislativa no Estado do Maranhão (MANUTENÇÃO), 
através da Fonte de Recursos 1.5.00.101000 – Recursos não Vinculados 
de Impostos – Fonte 1500.1010000.

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DO PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 14 de 
fevereiro de 2023. - Deputado RODRIGO LAGO - Presidente, em 
exercício
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